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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Reclutan graduados del Colegio Militar.- Al encabezar la clausura y apertura de cursos en el Heroico 
Colegio Militar, el titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval, señaló que las Fuerzas Armadas 
apoyan que la Guardia Nacional se consolide como una corporación civil, pero bajo su mando 
operativo y administrativo. En la ceremonia se estrenaron los presidentes del Senado, el morenista 
Alejandro Armenta, y de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, del PAN. [REFORMA]  

Placeo con la milicia.- Dos políticos con aspiraciones presidenciales fueron invitados a la clausura de 
cursos en el Heroico Colegio Militar. A las instalaciones ubicadas en la Alcaldía Tlalpan llegaron la Jefa 
de Gobierno de la Ciudad de México, la morenista Claudia Sheinbaum, y el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel. [REFORMA]  

Santiago Creel advierte que en 4 años no se han revisado transitorios de prisión preventiva 
oficiosa.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que los artículos 
transitorios de la prisión preventiva oficiosa no se han revisado en 4 años, como respuesta a los 
comentarios que hiciera Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad, quien lo mencionara 
como uno de los que aprobaron esta medida cautelar por primera vez en 2008. [UNOMÁSUNO]  

Diputados del PAN aseguran que México vive momentos de oscuridad.- En sesión de Congreso 
General, diputados y senadores emitieron comentarios sobre la apertura de los trabajos del Primer 
Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. El presidente del 
Congreso del Unión y de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que 
todo sistema democrático tiene componentes fundamentales: trasparencia, tolerancia y rendición 
de cuentas, herramientas que el sistema democrático contempla para general contrapesos controlar 
el poder público y mantener su actuación dentro de los cauces normativos establecidos. 
[UNOMÁSUNO]   

REFORMA A LA GUARDIA NACIONAL  
Va reforma de Guardia Nacional en fast track .- Morena y sus aliados de los partidos Verde y del 
Trabajo, con su mayoría numérica de 277 diputados, han logrado que sea aprobada en lo general la 
reforma a la ley de la Guardia Nacional presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
que transfiere esta corporación a la Sedena. Con retaso de tres horas comenzó la sesión donde el 
coordinar de los diputados de Morena, Ignacio Mier, presentó la reforma del Presidente como si 
fuera del partido guinda. Por su parte, el vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, aseguró que, 
contrario a lo que afirma Morena, la reforma es violatoria del artículo 21 constitucional, el cual 
establece que las instituciones de seguridad pública, incluyendo la Guardia Nacional, serán de 
carácter civil. Asimismo, Francisco Javier Huacus, del PRD, subió a tribuna mostrando imágenes de 
López Obrador y del presidente de Morena, Mario Delgado, sosteniendo carteles en donde se leía 
"No a la militarización del país". Por MC, el coordinador parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, acusó 
que la forma en que se presentó la iniciativa es un albazo y un atropello al Poder Legislativo. [SOL DE 
MÉXICO] [JORNADA] [REFORMA] [UNIVERSAL] [REFORMA] [CRÓNICA] [MILENIO] [RAZÓN] 
[HERALDO] 
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Morena y oposición en San Lázaro ven posibles coincidencias sobre Guardia Nacional.- En la 
Cámara de Diputados, legisladores de los bloques de mayoría y oposición indicaron que podrían 
tener coincidencias en algunos elementos de la iniciativa del Presidente de la República, en materia 
de Guardia Nacional y seguridad. El vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy y el líder 
parlamentario de la bancada del PRD, Luis Cházaro, señalaron que podría haber consenso en el tema 
de ascensos y recompensas de las Fuerzas Armadas. [MVS]  

Advierte PRD que aprobar reformas a la GN en primera sesión ordinaria es “atropellado”.- Ante la 
inminente presentación de la iniciativa de reforma en materia de Guardia Nacional y seguridad 
pública durante la primera sesión ordinaria de la Cámara de Diputados, el coordinador del PRD, Luis 
Espinosa Cházaro, advirtió que sería un proceso “atropellado”. [24 HORAS] 

Busca MC frenar 'madruguete' sobre GN.- El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez 
Máynez, presentó un juicio de amparo, para que no sea discutida la iniciativa presidencial de reforma 
a la Guardia Nacional y corporación quede en la adscripción de la Secretaría de la Guardia Nacional. 
[REFORMA] [HERALDO] [RAZÓN] [REFORMA]  

Morena quiere “a toda costa” aprobar reforma a Guardia Nacional, acusa diputado del PAN.- 
Ricardo Villarreal, presidente de la Comisión de la Defensa Nacional en la Cámara de Diputados, 
acusó que la bancada de Morena en el Palacio Legislativo de San Lázaro busca “a toda costa” aprobar 
la reforma a la Guardia Nacional, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
[MILENIO]  

GN hasta 2028 pide PRI.- La diputada priista Yolanda de la Torre presentó una iniciativa para que la 
permanencia del Ejército se amplíe a nueve años en las tareas de seguridad pública y continúe hasta 
2028 y no 2024 como fue creada. En los últimos días, el coordinador del tricolor, Rubén Moreira, ha 
dicho que su bancada está dispuesta a negociar temas de seguridad para el País. [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA]  

DIPUTADOS 
Conmemoró la Cámara de Diputados el 88 aniversario del FCE.- La Cámara de Diputados 
conmemoró el 88 aniversario del Fondo de Cultura Económica institución que fue calificada como 
pilar de la democratización del conocimiento. [JORNADA]  

‘Alito’ Moreno crítica a AMLO por Informe de Gobierno: en 4 años no ha podido con el país.- El 
dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, critico el Cuarto Informe de Gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador y aseguró que en cuatro años del gobierno morenista ha 
quedado claro que no puede con el país. [POLÍTICO MX] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
Rinde Omar Fayad cuentas públicas ante la Auditoría.- El gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, 
realizó entrega de informe a la Auditoría Superior de la Federación sobre el ejercicio administrativo 
y gasto de la entidad. [MILENIO]  

OPINIÓN  
Columna/ Frentes Políticos.- Santiago Creel es el nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados para el segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. El panista arrasó en los comicios, 
al ganar por 455 votos, con dos abstenciones, por parte de los diputados de Morena, Roberto 
Domínguez Rodríguez y Armando Corona. El exsecretario de Gobernación durante el sexenio foxista 
toma el relevo de Sergio Gutiérrez Luna, de Morena. [EXCÉLSIOR/p9] 
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Columna/ Ivonne Melgar/ Retrovisor/ ¿Que chingados esta pasando en el congreso?.- …Y es que, 
de manera sorpresiva, la sesión del Congreso General del jueves para inaugurar el periodo legislativo 
estuvo exenta de pancartas, mantas y mentadas. Un pleno despejado para el lucimiento del nuevo 
presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, el diputado Santiago Creel (PAN). [EXCÉLSIOR/p6] 
Columna/ Bajo Reserva/ ** ¿Habrá chilaquiles en Palacio para Monreal?.- Como en cada inicio de 
periodo legislativo, se prevé que el presidente Andrés Manuel López Obrador se reúna con los 
coordinadores parlamentarios de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, y del Senado de 
la República, Ricardo Monreal, para afinar los temas que impulsarán el partido en el poder y sus 
aliados… [UNIVERSAL/p2] 
Artículo/ Alejandro Moreno/ Año Legislativo crucial.- El Congreso de la Unión reanuda sesiones 
ordinarias en un contexto por demás delicado para el país, debido a la situación de inseguridad, 
desempleo, carestía y enfermedad que sufre la sociedad, aunado a un ambiente político deteriorado 
por el Presidente de la República y el grupo en el poder, quienes han desatado una persecución y 
acoso en contra de opositores, al tiempo de propagar discursos de odio, calumnia y división. 
[UNIVERSAL/p14] 
Columna/ Yolanda de la Torre/ Mikhail Gorbachov, in memoriam.- La semana que termina, 
concluye de una forma sombría y triste, tras el fallecimiento de un personaje de talla mundial, que 
es el responsable de muy buena parte de los actuales equilibrios geopolíticos, incluso ahora, que 
hechos como la pandemia del Covid-19 y la invasión rusa a Ucrania, orillan a una serie de 
replanteamientos. [SOL DE MÉXICO/p12] 
Columna / David Colmenares/ Auditoría sobre violencia de género.- La violencia en contra de 
mujeres y niñas es una problemática preocupante a nivel global. De los 50.5 millones de mujeres 
mexicanas de 15 años o más, el 70 por ciento han experimentado al menos una situación de violencia 
a lo largo de la vida y el 42.8 por ciento sufrió violencia durante los últimos 12 meses. [SOL DE 
MÉXICO/p13] 
Columna/ Rozones/ ** ¿Plan B para la Guardia Nacional?.-  Algunas cejas se levantaron en San 
Lázaro a propósito de una iniciativa que presentó ayer el PRI para extender la participación de las 
Fuerzas Armadas en materia de seguridad hasta 2028…El caso es que la propuesta del PRI llamó la 
atención porque significaría que si Morena y sus aliados la toman y la aprueban sería avalada con 
mucha probabilidad con mayoría calificada. Sería, pues, un plan B con manufactura tricolor. 
[RAZÓN/p2] 
Columna/ Trascendió/ ** Que anoche, mientras continuaba la discusión en la Cámara de Diputados 
sobre el paso de la Guardia Nacional al Ejército, todo mundo seguía esperando la reacción del Poder 
Judicial después de que desde la mañanera les aplicaron el uno dos, primero en voz del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, y después mediante el subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía 
Bermeja… [MILENIO/p2] 
Columna/ Liébano Saenz/ Paralaje/ La ley es la ley.- En el inicio de sesiones ordinarias del Congreso 
se presentan varios proyectos en el que el debate fundamental será el de la constitucionalidad de 
los proyectos legislativos. El antecedente de la inconstitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica 
no ha sido ejemplar… [MILENIO/p2] 
Artículo/ Luis Octavio Vado/ El federalismo mexicano.- La materia electoral en México, en buena 
parte, ilustra la convivencia de distintos tipos de federalismo. En principio se trataba de un asunto 
dual, en el que el Congreso de la Unión regulaba los comicios federales, y las legislaturas de los 
estados las elecciones locales, en un modelo puramente dual. [CRÓNICA/p5] 
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Columna/ Salvador García/ Serpientes y escaleras/Dr. Jekyll y Mr. Hyde, la dualidad del inquilino 
de Palacio.- ¿En qué momento el presidente pasó de ser Jekyll, el que respeta a los poderes y no se 
mete en sus decisiones internas, al tiempo que garantiza que todos los ciudadanos, incluidos los 
representantes del Poder Legislativo y Judicial expresen libremente sus posiciones y opiniones, aun 
cuando éstas disientan del proyecto político gobernante? [UNIVERSAL/p8] 
Columna/ Leopoldo Mendivil/ Los siete pecados capitales de AMLO (1).- AMLO desea, los militares 
obedecen. No importa que las decenas de nuevas funciones asignadas a los militares no 
correspondan a su misión y razón de ser, pues, además de la obediencia, ellos tienen la enorme 
ventaja de poder establecer como de seguridad nacional cualquiera de sus proyectos y obras sin 
tener que explicar el manejo de recursos y los soportes técnicos. Nadie, ni la Auditoría Superior de 
la Federación, ni la Cámara de Diputados, pueden pedirles explicaciones de nada. [CRÓNICA/p2] 
Columna/ Matías Pascal/ Alejandro Iglesias/ Póker Político.- El senado está listo para abordar la 
iniciativa de la Guardia Nacional, que presentó el Ejecutivo federa a la Cámara de Diputados. No es 
aventurado prever que la cámara alta habrá de refrendar su autonomía, fortaleza e independencia 
del Ejecutivo en estos y otros asuntos. [UNOMÁSUNO/p7] 
Columna/ Red Compartida/ ** Tras el Informe de Gobierno que presentó el presidente López 
Obrador, es un hecho que el trabajo de la Glosa está en manos de los secretarios de Estado y 
legisladores de la Cámara de Diputados; nos dicen que quien tiene más que miedo a ser convocada 
es la nuera secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, ya que no sabe nada del manejo de la 
dependencia que acaba de asumir… [LA PRENSA/p2] 
Columna / Ruth Zavaleta/ Zurda/ Informe: acto republicano.- Después del discurso del Presidente 
del pasado 1° de septiembre, queda claro que es urgente que el Congreso de la Unión vuelva a 
cambiar el formato del informe de gobierno. [EXCÉLSIOR/p11] 
Sobre el tema escribe Catón [REFORMA/p9]; Carlos Matute [CRÓNICA/p4] 

POLÍTICO 

El INE no es enemigo de nadie, sostiene Lorenzo Córdova.- El Consejero del INE, Lorenzo Córdova 
Vianello aseguró que el órgano electoral no es enemigo de nadie, ya que “es una institución de la 
sociedad y eso se constata todos los días con el índice de credibilidad que mantiene y que ronda el 
70 por ciento”. Luego de inaugurar el edificio sede de la Junta Local Ejecutiva del INE en Zacatecas, 
Lorenzo Córdova dijo en conferencia de prensa que el respeto y la franqueza deben ser la base para 
un diálogo democrático. [CRÓNICA / p7] 

EJECUTIVO 

AMLO, arrepentido de sus propuestas para la Suprema Corte.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador dijo este viernes en Palacio Nacional que se equivocó con sus cuatro propuestas para 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El mandatario aseveró que los cuatro 
ministros que él nominó “ ya no están pensando en el proyecto de transformación y en hacer 
justicia”. [CRÓNICA / pp-p6] 

Dan banderazo a obras de acueducto El Cuchillo II.- El Secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, y el gobernador de Nuevo León, Samuel García, dieron el banderazo a las obras del acueducto 
El Cuchillo II, que garantizará el abasto de agua por 10 años a la zona metropolitana de Monterrey. 
López Hernández destacó que analizan otras obras como la Planta Desalinizadora y la concesión del 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30922_N_CRONICA_1.6_AMLOARREPENTIDODESUS_AMLOARREPENTIDO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30922_N_CRONICA_1.6_AMLOARREPENTIDODESUS_AMLOARREPENTIDO_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Río Pánuco, los cuales se contemplan una vez que El Cuchillo II deje de abastecer a la zona 
metropolitana. [MILENIO / p11] 

GENERAL 

Inicia retiro de bombas en mina; lluvia dificulta los trabajos: Riquelme.- Personal del Ejército y de 
la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) comenzó ayer a retirar la mayoría de las mangueras y 
bombas de la mina inundada El Pinabete, donde se realiza el rescate de los 10 trabajadores atrapados 
desde hace un mes. En tanto, el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, reconoció que las 
lluvias en la zona carbonifera pueden complicar el rescate de los trabajadores en El Pinabete por la 
filtración del agua. [MILENIO/ p11] 

Nuevo repunte en migración; 2º pico del año en pedido de asilo.- Por cada migrante detenido en 
México en los primeros siete meses del año, las autoridades fronterizas de Estados Unidos arrestaron 
a cinco, en promedio. José María Ramos, investigador de El Colegio de la Frontera Norte, subrayó 
que es necesario contrastar con los datos que tiene EU para analizar realmente cuántos son los que 
atraviesan el país, ya que no todos son detenidos en México. [RAZÓN / pp-p3] 

SEGURIDAD 

Cifras de delitos no coninciden con Informe, dice ONC.- El Observatorio Nacional Ciudadano (ONC) 
aseguró que el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo al menos cinco conceptos refrentes al 
tema de seguridad, en los que no hay evidencia que correspondan a la realidad en su Cuarto Informe 
de Gobierno. El ONC difundió una tabla en la que evalúa las cifras de homicidios, secuestro, extorsión, 
robo, violación y homicidios dolosos, sin embargo, en 44 meses de la administración de López 
Obrador hay un alza en prácticamente todos los delitos. [RAZÓN / p10] 

INTERNACIONAL 

La arropan miles.- Decenas de miles de personas salieron a las calles de toda Argentina en repudio 
al atentado fallido contra la Vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner con llamados a la 
convivencia y a terminar con la aguda polarización política. Las multitudinarias protestas arrancaron 
a partir del mediodía, con epicentro en Buenos Aires, donde los manifestantes coparon la 
emblemática Plaza de Mayo, frente al Palacio Presidencial, con carteles que decían “Basta de odio” 
y “Fuerza Cristina”, entre otros mensajes. [REFORMA / p11] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30922_N_MIL_11_DANBANDERAZOAOBRAS_ACUEDUCTO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30922_N_MIL_11_INICIARETIRODEBOMBAS_MINAPINABETE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30922_N_RAZON_1.3_NUEVOREPUNTE_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30922_N_RAZON_10_COFRASDEDELITOS_DELITOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30922_N_REFORMA_11_LAARROPANMILES_CRISTINAFERNANDEZ_12NACIONAL.pdf
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 

Diputados)  
 

“La Cámara de Diputados es una cámara que ha venido generando dos polos, el polo opositor y el polo 

de la coalición gobernante, con visiones muy distintas. Esto es lo que tratamos ya de ir superando, ya 

con la colaboración desde el día de ayer con los posicionamientos que tuvieron un nivel muy aceptable, 

aunque los opositores hacen su crítica y quienes no lo son defienden al gobierno, pero ya en un tono 

bastante aceptable. 

“Sería un honor para mí ser el candidato del PAN, primero, pasar esa primera aduana, ser el candidato 

de la alianza opositora, es decir, de Va por México, también sería un honor; todavía más honroso 

representar a ese polo opositor, que representa un México, una visión, una serie de ideas que creo 

podrían funcionar en todas las ramas de la política pública”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGUqirzBb7M4Gio&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21679&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGUqirzBb7M4Gio&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21679&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGUqirzBb7M4Gio&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21679&parId=root&o=OneUp
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Entrevista  

Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Estamos construyendo a partir de un diálogo honesto, claro, un diálogo directo entre todos los 

coordinadores parlamentarios y los liderazgos políticos de la Cámara, he podido platicar con cada uno 

de ellos, les he dicho mis intenciones de cómo quiero presidir durante este año, de cuáles son mis 

responsabilidades, de tal manera que, en primer lugar darles confianza a todos que voy a ser imparcial, 

que voy a privilegiar siempre el interés del pleno, de todos los grupos, por encima de cualquier interés 

partidista o particular y así lo he demostrado en estas primeras sesiones”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Jzz96_2uRT5bz69ibHzz1_K6Ylco4q01/view 

https://drive.google.com/file/d/1Jzz96_2uRT5bz69ibHzz1_K6Ylco4q01/view
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Entrega titular de Segob Cuarto Informe de AMLO al 
Congreso 

 
El atraso se debió a que diputados y senadores de Morena estaban en el auditorio Aurora Jiménez, 
siguiendo a distancia la transmisión del mensaje del Presidente Andrés Manuel López Obrador, por su 
Cuarto Informe de Gobierno. A las 17:00 horas debe iniciar la sesión, señala la Ley Orgánica del Congreso 
General, pero a esa misma hora empezó el informe del Presidente. Desde las 17:11 horas ya se había 
logrado el quórum de diputados con la asistencia de 311 legisladores. Sin embargo, hasta las 18:39 horas 
el Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, declaró la apertura de la sesión de Congreso 
Nacional, con el quórum de 94 senadores y 473 diputados. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Entrega-titular-de-Segob-Cuarto-Informe-de-AMLO-al-Congreso-
20220902-0027.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Entrega-titular-de-Segob-Cuarto-Informe-de-AMLO-al-Congreso-20220902-0027.html
https://www.debate.com.mx/politica/Entrega-titular-de-Segob-Cuarto-Informe-de-AMLO-al-Congreso-20220902-0027.html
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Congreso recibe el cuarto informe de Gobierno de López 
Obrador 

 
El titular de la Secretaría de Gobernación (Interior) de México, Adán Augusto López, entregó este jueves 
al Congreso el cuarto informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, en un acto que 
se inscribió en el inicio del segundo año de trabajos de la LXV legislatura, que finalizará el 31 de agosto 
de 2024. 
En la sesión de Congreso General, el diputado Santiago Creel, en su calidad de presidente del Congreso, 
recibió el cuarto informe de Gobierno del titular del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador. 
“El Congreso de la Unión declara formalmente cumplida la obligación del presidente de la República a 
que se refiere el párrafo primero del artículo 69 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos”, expresó Creel. 
 
https://rotativo.com.mx/2022/09/02/noticias/nacionales/mexico/congreso-recibe-el-cuarto-informe-
de-gobierno-de-lopez-obrador-979685/ 
 
 

https://rotativo.com.mx/2022/09/02/noticias/nacionales/mexico/congreso-recibe-el-cuarto-informe-de-gobierno-de-lopez-obrador-979685/
https://rotativo.com.mx/2022/09/02/noticias/nacionales/mexico/congreso-recibe-el-cuarto-informe-de-gobierno-de-lopez-obrador-979685/
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Arranca periodo de sesiones en la sede del Congreso en México 
 

El Congreso mexicano inició ayer un nuevo periodo ordinario de sesiones en el que discutirá las 
polémicas reformas de militarización y de elecciones con las que el presidente López Obrador espera 
marcar su legado al final de su sexenio. 
Entre las iniciativas se destaca la que envió el mandatario el miércoles a la Cámara de Diputados para 
que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) tome el control operativo y administrativo de la 
Guardia Nacional, un cuerpo de seguridad que López Obrador creó en 2019 con la promesa de 
mantenerlo civil. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/9/2/arranca-periodo-de-sesiones-en-la-sede-del-
congreso-en-mexico-344455.html 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/9/2/arranca-periodo-de-sesiones-en-la-sede-del-congreso-en-mexico-344455.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/9/2/arranca-periodo-de-sesiones-en-la-sede-del-congreso-en-mexico-344455.html
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Adán entrega Informe, reparte besos y saluda a opositores 
 

 El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, acudió ayer a la Cámara de Diputados 
para entregar el documento del ‘IV Informe de Gobierno’ del Presidente Andrés Manuel López Obrador 
y aprovechó para tomarse selfies, repartir besos y abrazos y de paso saludarse con opositores a la 4T, a 
se le vio muy sonriente y sereno. 
En el evento protocolario, el encargado de la política interna del país llegó hasta la Mesa Directiva para 
entregar a su presidente, Santiago Creel, el documento, cumpliendo lo que marca el artículo 69 de la 
Constitución. 
 
https://www.tabascohoy.com/adan-entrega-informe-reparte-besos-y-saluda-a-opositores/ 
 
 

https://www.tabascohoy.com/adan-entrega-informe-reparte-besos-y-saluda-a-opositores/
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La Cámara de Diputados aprobó su calendario 
legislativo para el Primer Periodo del Segundo 

Año de Sesiones 

 
 

Boletín No.2447 

La Cámara de Diputados aprobó su calendario legislativo para el Primer Periodo del Segundo Año de Sesiones 

• Se llevarán a cabo 31 sesiones ordinarias, una preparatoria y una de Congreso General 

La Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, su calendario legislativo correspondiente al Primer Periodo de 

Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura, que inició el 1 de septiembre, el cual incluye 31 

sesiones ordinarias, una preparatoria y una de Congreso General. 

El acuerdo de la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos señala que las sesiones serán 

los martes y jueves de cada semana y podrán realizarse en días diferentes a los señalados, cuando así se determine. 

De conformidad con el artículo 17, numeral 7, de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, 

considera la Sesión Preparatoria para la elección de la Mesa Directiva, del miércoles 31 de agosto. 

Para septiembre, las sesiones son los días: 1 (Congreso General), 2, 6, 8, 13, 14, 20, 22, 27 y 29. Se destaca el 8 como fecha 

límite para la recepción del Paquete Fiscal 2016, de acuerdo con el artículo 74, fracción IV, de la Constitución Política.  
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En octubre, los días 4, 6, 11, 13, 18, 20, 25 y 27. Además, establece el 20 como fecha límite para aprobar la Ley de Ingresos 

para el Ejercicio Fiscal 2023, conforme al artículo 42, fracción IV, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria. 

Durante noviembre, las sesiones se desarrollarán los días 3, 4, 8, 10, 15, 17, 23, 24 y 29. Adicionalmente, se menciona el 

día 15 como fecha límite para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, de acuerdo 

con el artículo 42, fracción, V de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

En diciembre, las sesiones ordinarias serán los días 1, 6, 8, 13 y 15 (clausura). 

El acuerdo considera como días de descanso obligatorio, de conformidad con el artículo 74 de la Ley Federal del Trabajo, 

el 16 de septiembre y el 21 de noviembre.  

En caso de que los trabajos legislativos requieran celebrarse en un día distinto a los calendarizados, la Presidencia de la 

Mesa Directiva hará la cita respectiva, a solicitud de la Junta de Coordinación Política. 

Además, en uso de sus facultades legales, la Presidencia de la Mesa Directiva podrá citar a sesión, en su modalidad 

presencial o semipresencial, de acuerdo a los siguientes términos: 

a) Cuando se cite a sesión en modalidad presencial, ésta se regirá por el Reglamento de la Cámara de Diputados y los 

acuerdos de los órganos de gobierno correspondientes. 

b) Cuando se cite a sesión en modalidad semipresencial, ésta se regirá por el Reglamento que la Cámara de Diputados 

aplicará durante las situaciones de emergencia y la contingencia sanitaria en las sesiones ordinarias y extraordinarias durante 

la LXV Legislatura y los acuerdos de los órganos de gobierno correspondientes. 

El acuerdo precisa que en caso de que se presente una emergencia que dificulte los trabajos legislativos, la Presidencia de 

la Mesa Directiva hará la cita respectiva a propuesta de la Junta de Coordinación Política, para reprogramar, si fuese 

necesario, las sesiones establecidas en el presente acuerdo, en cualquiera de las modalidades previamente citadas. 
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Diálogo franco y fluido entre las Mesas Directivas de las 
Cámaras del Congreso de la Unión 

 
Este día se llevó a cabo una reunión poco usual pero significativa entre las Mesas Directivas de ambas 
Cámaras del Congreso de la Unión, presididas por el diputado Santiago Creel Miranda y el senador 
Alejandro Armenta Mier. 
Durante la sesión con el presidente del Senado de la República, en todo momento estuvo presente el 
diálogo franco y fluido. 
La reunión, en la que también participaron diputados y senadores, tuvo el objetivo de afinar los detalles 
del formato de la sesión de Congreso General en la que inició el periodo de sesiones del segundo año de 
la LXV Legislatura. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/dialogo-franco-y-fluido-entre-las-mesas-directivas-de-las-
camaras-del-congreso-de-la-union/ 
 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/dialogo-franco-y-fluido-entre-las-mesas-directivas-de-las-camaras-del-congreso-de-la-union/
https://www.mipuntodevista.com.mx/dialogo-franco-y-fluido-entre-las-mesas-directivas-de-las-camaras-del-congreso-de-la-union/
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Iniciativas en materia electoral y de seguridad los principales temas a 

debatir en este nuevo periodo de sesiones  

 

Inició el segundo año de ejercicio de la legislatura en el Congreso de la Unión, este primero de septiembre 

los presidentes de las mesas directivas rindieron protesta, Santiago Creel asumió el cargo en la Cámara 

de Diputados y por otra parte lo hizo Alejandro Armenta, que toma el lugar que dejó vacante Olga 

Sánchez Cordero. 

En este periodo se van a debatir y se van a votar entre otras cosas las iniciativas en materia electoral y 

de seguridad, la regulación para el uso del cannabis y el Prepuesto de Egresos; estos serán los principales 

temas del nuevo periodo ordinario de sesiones.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALzfaSJ7GaRRrR0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21674&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALzfaSJ7GaRRrR0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21674&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALzfaSJ7GaRRrR0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21674&parId=root&o=OneUp
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Reciben en la Cámara de Diputados Cuarto Informe de Gobierno de 

AMLO  

 

En la Cámara de Diputados el secretario de Gobernación Adán Augusto López entregó por escrito el 

Cuarto Informe de Gobierno lo hizo con 45 minutos de retaso, el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, finalmente lo recibió.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANegFu8FhoHKjIE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21671&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANegFu8FhoHKjIE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21671&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANegFu8FhoHKjIE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21671&parId=root&o=OneUp
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Defiende Sedena mando militar en Guardia Nacional 

 
 El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, dijo hoy que las fuerzas armadas apoyan 

que la Guardia Nacional se consolide como una corporación civil... pero bajo su mando operativo y 

administrativo. Para está ceremonia se estrenaron los Presidentes del Senado Alejandro Armenta y 

Santiago Creel de la Cámara de Diputados, este último quien se opone a la incorporación de la Guardia 

Nacional a la Sedena. 

 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-sedena-mando-

militar-en-guardia-nacional/ar2463739 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-sedena-mando-militar-en-guardia-nacional/ar2463739
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-sedena-mando-militar-en-guardia-nacional/ar2463739
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Grave que la SCJN busque modificar la Constitución: López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador 

consideró como "gravísimo" que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) pudiera eliminar el 

Artículo 19 de la Constitución, que establece la 

prisión preventiva oficiosa (PPO).  

El tema fue expuesto en la rueda de prensa matutina 

en Palacio Nacional, y López Obrador afirmó que con 

el pretexto de la mala integración de las 

averiguaciones se dejaría a delincuentes en libertad. 

"Los paladines de la justicia de repente quieren 

anular un Artículo de la Constitución, algo que no les 

corresponde, eso es gravísimo. 

"Con ese truco de que no se integran bien las averiguaciones se les da libertad a delincuentes por 

influyentismo o por corrupción", recalcó López Obrador. 

Cuestionó que los jueces sean quienes decidan quién es responsable de delitos, pues están sujetos a 

corromperse. 

En la rueda de prensa se presentaron listas de entonces diputados federales y senadores que aprobaron 

la creación de la figura de la PPO y ahora están a favor de que la Corte la derogue. 

Entre ellos estaban los entonces senadores Marko Cortés (hoy presidente nacional del PAN) y Santiago 

Creel (hoy diputado federal); y los priistas Alejandro Moreno (actual presidente del PRI), entre otros. 

Como diputados federales estaban César Camacho Quiroz, José Rosas Aispuro, del PRI; y María Eugenia 

Campos (gobernadora de Chihuahua, Obdulio Ávila y Diódoro Carrasco, entre otros. 

"Luego aparecen estas contradicciones, de quienes en algún tiempo están a favor y ahora que estamos 

nosotros ya están en contra. ¿Que no puede el presidente del PAN o el presidente del PRI... que votaron 

a favor de la prisión preventiva?  

"Ya no es un asunto de quién gana, quién tiene mayoría en el Congreso o en la Corte. Es que ahora es 

muy importante la opinión del pueblo", insistió López Obrador. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/grave-que-la-scjn-busque-modificar-la-constitucion-lopez-

obrador/1537105  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/grave-que-la-scjn-busque-modificar-la-constitucion-lopez-obrador/1537105
https://www.excelsior.com.mx/nacional/grave-que-la-scjn-busque-modificar-la-constitucion-lopez-obrador/1537105
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Defiende Sedena mando militar en Guardia Nacional 

 
 El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, dijo hoy que las fuerzas armadas apoyan 

que la Guardia Nacional se consolide como una corporación civil... pero bajo su mando operativo y 

administrativo. Para está ceremonia se estrenaron los Presidentes del Senado Alejandro Armenta y 

Santiago Creel de la Cámara de Diputados, este último quien se opone a la incorporación de la Guardia 

Nacional a la Sedena. 

 

https://diario.mx/nacional/defiende-sedena-mando-militar-en-guardia-nacional-20220902-

1967944.html 

 

 

 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/defiende-sedena-mando-militar-en-guardia-nacional-20220902-1967944.html
https://diario.mx/nacional/defiende-sedena-mando-militar-en-guardia-nacional-20220902-1967944.html
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Cortés y Moreno, entre los que en 2008 votaron a favor de la prisión 

preventiva oficiosa: AMLO 

 

El subsecretario de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja, dio la lista 

de los legisladores del PRI y del PAN que 

votaron a favor de la reforma en torno a la 

prisión preventiva oficiosa, que se aprobó en 

2008 con 482 votos en la Cámara de Diputados 

y 73 en el Senado. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador 

criticó que son los mismos que ahora se 

contradicen “quienes en un tiempo están a 

favor y ahora que están con nosotros, ya están en contra”. “¿Qué no puede el presidente del PAN o del 

PRI, que votaron a favor de la prisión preventiva, qué no pueden ahora en un acto de honestidad, de 

congruencia… él era senador y votó a favor (Marko Cortés) aquel entonces y ahora en contra?”, 

cuestionó el presidente. Mejía Berdeja recordó que la aprobación de 2008 fue un dictamen presentado 

por diferentes comisiones: de Justicia, Gobernación y Seguridad Pública, entre otras. Entre otros 

legisladores de esa época en la Cámara de Diputados, Mejía Berdeja exhibió a la hoy gobernadora de 

Chihuahua, María Eugenia Campos; al exsecretario de Gobernación Diódoro Carrasco Altamirano, y a 

Héctor Larios Córdova. 

Entre quienes votaron a favor en aquel entonces también aparecen los nombres de Obdulio Ávila Mayo, 

Felipe Borrego Estrada, Gerardo Buganza Salmerón, Benjamín Ernesto González Roaro, Felipe González 

Ruiz, Addy Cecilia Joaquín Coldwell, Carlos Madrazo Limón, Dora Alicia Martínez, Cruz Pérez Cuéllar y 

Gerardo Priego Tapia. Por el lado del PRI, el funcionario federal resaltó los nombres del exgobernador 

de Tlaxcala, Mariano González Zarur; el gobernador de Durango, José Rosas Aispuro Torres; Beatriz 

Pagés; el dirigente sindical Ricardo Aldana; el dirigente de la burocracia federal, Joel Ayala; y el 

exdirigente del PRI, César Camacho. 

En la gráfica también aparecen los priistas Tomás Gloria Requena y José Murat Casab, que no fueron 

mencionados. De la bancada del PAN en el Senado, Mejía Berdeja destacó a Marko Cortés, presidente 

nacional del PAN; Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; 

Gustavo Madero, exdirigente nacional, y el exgobernador Guillermo Padres, que ha enfrentado 
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diferentes cargos con la justicia. En la lista también aparece Ramón Muñoz Gutiérrez, quien no fue 

nombrado por el funcionario federal. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/9/2/amlo-exhibe-legisladores-que-en-2008-votaron-

favor-de-la-prision-preventiva-ahora-en-contra-292642.html 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/9/2/amlo-exhibe-legisladores-que-en-2008-votaron-favor-de-la-prision-preventiva-ahora-en-contra-292642.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/9/2/amlo-exhibe-legisladores-que-en-2008-votaron-favor-de-la-prision-preventiva-ahora-en-contra-292642.html
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Elecciones 2024: Creel confirma que buscará candidatura presidencial 

del PAN y de la oposición 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, confirmó 

que buscará la candidatura a la Presidencia de 

la República en las elecciones de 2024 como 

candidato del Partido Acción Nacional (PAN) y 

eventualmente también de la coalición 

opositora Va por México, con el PRI y el PRD. 

—¿En 2023 vas por la candidatura 

presidencial?, nada más contéstame ¿sí o no?-

, pregunto Joaquín López-Dóriga. 

—Sí, esa es mi aspiración, respondió el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

"Sería un honor para mí ser candidato del PAN primero, pasar esa primera aduana, ser candidato de la 

alianza opositora, es decir, de Va por México; todavía más honroso representar a ese polo opositor que 

representa un México, una visión, una serie de ideas que podrían funcionar en todas las ramas de la 

política pública", aclaró Santiago Creel. 

Desde finales de junio, el diputado federal panista anunció sus intenciones de contender por la 

Presidencia en 2024; en ese momento anunció que lo ideal sería que se diera una alianza opositora 

completa, la cual incluiría a Movimiento Ciudadano.  

No obstante, la dirigencia de ese partido ha insistido en que no contenderá en conjunto con los partidos 

opositores; aunque los invitó, en dado caso, a sumarse a su propuesta. 

Ya desde antes, en 2006, Santiago Creel Miranda buscó contender por la candidatura a la Presidencia 

con el PAN cuando era secretario de Gobernación; sin embargo, fue superado en las elecciones internas 

del partido por el que a la postre sería presidente Felipe Calderón. 

Apenas esta semana, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, destapó a algunos de los aspirantes 

que tiene su partido para contender en las elecciones de 2024, como los gobernadores de Yucatán, 

Mauricio Vila; Querétaro, Mauricio Kuri; y Chihuahua, Maru Campos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/2/elecciones-2024-creel-confirma-que-buscara-

candidatura-presidencial-del-pan-de-la-oposicion-730224.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/2/elecciones-2024-creel-confirma-que-buscara-candidatura-presidencial-del-pan-de-la-oposicion-730224.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/2/elecciones-2024-creel-confirma-que-buscara-candidatura-presidencial-del-pan-de-la-oposicion-730224.html
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Santiago Creel afirma que busca la candidatura 

presidencial por el PAN y Va por México 

El recién nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que 
tiene la intención de ser candidato presidencial de su partido Acción Nacional (PAN), además de ser el 
candidato también de la alianza de partidos de la oposición Va por México, la cual está integrada 
Revolución Institucional (PRI) y Revolución Democrática (PRD). 
 
 
 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/santiago-creel-afirma-que-busca-la-candidatura-presidencial-por-el-pan-y-va-por-
mexico.htm 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/santiago-creel-afirma-que-busca-la-candidatura-presidencial-por-el-pan-y-va-por-mexico.htm
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/santiago-creel-afirma-que-busca-la-candidatura-presidencial-por-el-pan-y-va-por-mexico.htm
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Se destapa Santiago Creel para la presidencia del `24 

 

En entrevista con Joaquín López Dóriga confirmó su deseo y voluntad de ser el candidato a la 

presidencia por parte del Partido Acción Nacional (PAN) en la elección del 2024. Cabe mencionar que 

Santiago Creel; desde el 1 de septiembre de 2021 es diputado federal y actualmente Presidente del 

Congreso de la Unión y de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

http://tiempo.com.mx/noticia/se_destapa_santiago_creel_para_la_presidencia_del_24_septiembre_2022/ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

http://tiempo.com.mx/noticia/se_destapa_santiago_creel_para_la_presidencia_del_24_septiembre_2022/
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Santiago Creel se ‘destapa’; quiere ser el candidato presidencial por el 

PAN y la Alianza 

 

Santiago Creel, recién electo nuevo 

presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, destapó su intención 

de ser el candidato presidencial de su 

partido, el Acción Nacional (PAN), así como 

de la alianza de partidos de oposición Va 

por México, integrada además por el 

Revolucionario Institucional (PRI) y el de la 

Revolución Democrática (PRD). 

En entrevista con Joaquín López-Dóriga 

para Radio Fórmula adelantó que sí irá por la candidatura presidencial por el PAN. 

“Esa es mi aspiración y sería un honor para mí ser el candidato del PAN, ser el candidato de la alianza 

opositora Va por México”, refirió. 

Creel Miranda se dijo confiado en que va a haber alianza opositora en el Estado de México para ganar la 

gubernatura, al igual que en Coahuila. 

“Tenemos enormes posibilidades de ganar el Estado de México. Tenemos una muy buena oportunidad”, 

afirmó. 

Respecto a la Cámara de Diputados el panista adelantó que habrá un diálogo intenso con los 

coordinadores y vicecoordinadores de los diversos partidos para sentar acuerdos y resolver los disensos. 

Refrendó que su función es representar la unidad de la Cámara sin desconocer la pluralidad y realidad 

del país. 

“Estamos iniciando apenas, y vamos a tratar de ir conduciendo, representando la unidad dentro de la 

pluralidad.” 

Santiago Creel reconoció que la iniciativa que establece que la Guardia Nacional se va a agrupar dentro 

de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para formar parte de las Fuerzas Armadas “será un tema 

de largo debate”. “Esto lo prohíbe la Constitución y entonces va a haber una enorme discusión sobre la 
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interpretación constitucional y sobre diversos temas de fondo sobre militarización o no militarización, 

sobre si es necesario que siga o no la fuerza armada enfrentando al crimen organizado.” 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-destapa-aspiracion-presidencial-pan/   

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-destapa-aspiracion-presidencial-pan/
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Marko Cortés, Alejandro Moreno y demás figuras de oposición 

aprobaron prisión preventiva 

 

Previo a la discusión sobre la convencionalidad 

de la prisión preventiva oficiosa, el 

subsecretario Ricardo Mejía y el vocero 

presidencial Jesús Ramírez mostraron que 

figuras de la oposición aprobaron su creación 

en 2008. Encabezando la lista Marko Cortés y 

Alejandro Moreno, actuales dirigentes de 

Acción Nacional y el Revolucionario 

Institucional.  

En la conferencia matutina del presidente 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO), el 

subsecretario de Seguridad mostró que la 

reforma constitucional que creó la prisión preventiva oficial fue aprobada en febrero de 2008 con 462 

votos a favor en la cámara baja del Congreso de la Unión y 73 en la alta. 

Entre los panistas que votaron a favor se mencionó a los senadores Marko Cortés, Santiago Creel, 

Gustavo Madero, Guillermo Padrés y los diputados María Eugenia Campos, Diódoro Carrasco, Cruz Pérez, 

Addy Joaquín Coldwell, Gerardo Priego, Carlos Madrazo Limón, Dora Martínez, Felipe González, Gerardo 

Buganza, Felipe Borrego y Héctor Larios. 

Mientras que de los priistas se destacó a los entonces senadores“Alito” Moreno, Jesús Murillo Karam, 

Manlio Fabio Beltrones, Francisco Labastida, Pedro Joaquín Coldwell, así como a los diputados César 

Camacho, Beatríz Pagés, José Murat, Ricardo Aldana, Joel Ayala, José Rosas Aispuro y Mariano González 

Zarur. 

Por su parte, el vocero presidencial puntualizó que “ahora el debate no es la prisión preventiva, es el 

Presidente de la República, es la postura y la política de seguridad del actual Gobierno. Tenemos que 

decir y aclarar y precisar que la actual política de seguridad encabezada por el presidente López Obrador 

no ha violado los derechos humanos”. 

Esto al recordar que, durante los siete meses de debate sobre la reforma constitucional de 2008, se 

publicaron dos mil 170 notas y el principal cuestionamiento era el tema de los cateos y allanamientos 
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sin orden judicial, que se terminó eliminando. Mientras que, tan solo en agosto de 2022, se publicaron 

tres mil 753 al respecto. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/marko-cortes-alejandro-moreno-y-demas-figuras-de-

oposicion-aprobaron-prision-preventiva/  

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/marko-cortes-alejandro-moreno-y-demas-figuras-de-oposicion-aprobaron-prision-preventiva/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/marko-cortes-alejandro-moreno-y-demas-figuras-de-oposicion-aprobaron-prision-preventiva/
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¿Quiénes votaron en 2008 a favor de la prisión preventiva 
oficiosa? 

 
Al presentar el informe "Cero Impunidad", Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública 
(SSPC), recordó que Alejandro Moreno Cárdenas, actual líder nacional del PRI; Ricardo Aldana, dirigente 
nacional del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM); Pedro Joaquín 
Coldwell, extitular de Energía; y Jesús Murillo Karam, exprocurador y hoy detenido por el caso 
Ayotzinapa, votaron a favor de esta reforma 
El subsecretario también recordó que Marko Cortés, actual presidente nacional del PAN; Santiago Creel, 
presidente actual de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados;y la actual gobernadora de Chihuahua, 
Maru Campos, también votaron por esta reforma. 

 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/quienes-votaron-en-2008-a-favor-de-la-prision-
preventiva-oficiosa.html 
 
 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/quienes-votaron-en-2008-a-favor-de-la-prision-preventiva-oficiosa.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/quienes-votaron-en-2008-a-favor-de-la-prision-preventiva-oficiosa.html
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Quiénes votaron en 2008 a favor de la prisión preventiva 
oficiosa 

 
Al presentar el informe “Cero Impunidad”, Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública 
(SSPC), recordó que Alejandro Moreno Cárdenas, actual líder nacional del PRI; Ricardo Aldana, dirigente 
nacional del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), así como Pedro 
Joaquín Coldwell, extitular de Energía; y Jesús Murillo Karam, exprocurador y hoy detenido por el caso 
Ayotzinapa, votaron a favor de esta reforma 
El subsecretario también recordó que Marko Cortés, actual presidente nacional del PAN; Santiago Creel, 
presidente actual de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; así como la actual gobernadora de 
Chihuahua, Maru Campos, también votaron por esta reforma. 
 
https://www.hidrocalidodigital.com/quienes-votaron-en-2008-a-favor-de-la-prision-preventiva-
oficiosa/ 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/quienes-votaron-en-2008-a-favor-de-la-prision-preventiva-oficiosa/
https://www.hidrocalidodigital.com/quienes-votaron-en-2008-a-favor-de-la-prision-preventiva-oficiosa/
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Derbez, Creel y Noroña: ¿Cómo van en las encuestas los nuevos 

‘destapados’? 

 

Pese a que las elecciones del 2024 aún 

están lejos de llegar, las encuestas ya 

comienzan a poner sobre la mesa 

posibles nombres de políticos y de 

incluso de aquellos que no forman parte 

de este mundo como probables 

candidatos presidenciales de la 

oposición y de aliados del actual 

gobierno. 

Tal es el caso del presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda; el diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, y hasta 

nada más y nada menos que el actor mexicano Eugenio Derbez, pero ¿cómo van en los careos los nuevos 

‘destapados’? 

El nombre que más destaca en la encuesta realizada por el diario Reforma, es el de Eugenio Derbez, pues 

pese a que no se desempeña como funcionario público ni está relacionado con el mundo de la política, 

algunos participantes sí lo ven como posible candidato a la presidencia. 

De acuerdo con los resultados, el actor y comediante sería aspirante de la alianza ‘Va por México’, 

conformada por el PAN-PRI-PRD, quien obtuvo un 13 por ciento de la aprobación. 

El 19 por ciento de los encuestados aseguraron que sí votarían por el también productor, mientras que 

el 63 por ciento rechazó hacerlo. 

Por su parte, Gerardo Fernández Noroña, quien recientemente fue anunciado por el dirigente nacional 

del Partido del Trabajo (PT), Alberto Anaya, como su candidato presidencial para el 2024 para dicha 

agrupación, cuenta con gran aceptación de la población. 

Según una encuesta de YouTube realizada por El Chapucero a 94 mil 889 personas, el diputado obtuvo 

el primer lugar en las preferencias al conquistar el 42 por ciento de los votos a la pregunta "¿Quién te 

gustaría para ser candidato de la alianza Morena-PT-Verde la Presidencia?". 
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Finalmente, Santiago Creel, quien confirmó este viernes que buscará la candidatura a la presidencia en 

las elecciones del 2024 como candidato del PAN y eventualmente también de la coalición opositora Va 

por México, con el PRI y el PRD, no se coloca como el favorito. 

Y es que la encuesta de Reforma menciona que el recién nombrado presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados podría reunir apenas entre el 12 y el 17 por ciento de las intenciones de voto. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/2/derbez-creel-norona-como-van-en-las-

encuestas-los-nuevos-destapados-730237.html    

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/2/derbez-creel-norona-como-van-en-las-encuestas-los-nuevos-destapados-730237.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/2/derbez-creel-norona-como-van-en-las-encuestas-los-nuevos-destapados-730237.html
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AMLO exhibe a Marko Cortés y Alito por votar a favor de la prisión 

preventiva oficiosa  

El presidente Andrés Manuel López Obrador 

exhibió en su conferencia mañanera de este 

viernes al dirigente nacional del PAN, Marko 

Cortés, y a su homólogo del PRI, Alejandro 

“Alito” Moreno, esto porque en el año 2008 

votaron a favor de la prisión preventiva 

oficiosa, y ahora se manifiestan en contra 

porque AMLO pide que esta se mantenga.  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) discutirá si quieren la eliminación de la prisión preventiva oficiosa; pero López Obrador cree que 

se debe mantener y esto ha causado críticas por parte de los integrantes de oposición. 

El subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía, dio a conocer en el informe “Cero Impunidad” los 

siguientes nombres de los entonces legisladores que votaron a favor de la prisión preventiva oficiosa:  

Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, Marko Cortés, dirigente nacional del PAN , 

Ricardo Aldana, dirigente nacional del Sindicato de Trabajadores de Petróleos de la República Mexicana, 

Pedro Joaquín Coldwell, extitular de Energía, Jesús Murillo Karam, exprocurador de la PGR, Santiago 

Creel, presidente de la Mesa Directiva del Senado , Maru Campos, gobernadora de Chihuahua, El 

exsecretario de Gobernación, Diodoro Carrasco, Héctor Larios del PAN, El exgobernador de Tlaxcala, 

Mariano González Zarur, El gobernador de Durango, José Rosas Aispuro, Beatriz Pagés, exdiputada del 

PRI , El dirigente de la burocracia federal, Joel Ayala, El expresidente del PRI, César Camacho Quiroz, 

Gustavo Madero, exdirigente nacional del PAN, Guillermo Padrés, exgobernador de Sonora. 

Mejía mencionó que si se elimina la prisión preventiva oficiosa dejarían la puerta abierta a la impunidad; 

afirmó que si la SCJN logra que se elimine la medida cautelar “sería la primera vez en la historia del país 

que la Suprema Corte se erige en poder constituyente e invalida un artículo de carácter constitucional”. 

El subsecretario de la SSP, Ricardo Mejía, indicó que con la eliminación de la prisión preventiva 92 mil 

personas que están atravesando un proceso penal por delitos graves podría pedir un amparo para que 

sean excarcelados. 

https://politico.mx/amlo-exhibe-a-marko-cortes-y-alito-por-votar-a-favor-de-la-prision-preventiva-

oficiosa   

https://politico.mx/amlo-exhibe-a-marko-cortes-y-alito-por-votar-a-favor-de-la-prision-preventiva-oficiosa
https://politico.mx/amlo-exhibe-a-marko-cortes-y-alito-por-votar-a-favor-de-la-prision-preventiva-oficiosa


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
AMLO pide congruencia a líderes del PRI y el PAN frente a 

prisión preventiva oficiosa 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los dirigentes del PRI, Alejandro Moreno; y del PAN, 
Marko Cortés; hacer un acto de honestidad y congruencia frente a la discusión de la prisión preventiva 
oficiosa. 
En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario lanzó este mensaje luego de que se 
mostrara a los legisladores de oposición que votaron en el 2008 a favor de esta figura jurídica, que se 
podría eliminar el próximo lunes por decisión de la Suprema Corte. 
Y del PAN: Marko Cortés, Santiago Creel, Gustavo Madero, Ramón Muñoz Gutiérrez, Guillermo Padrés 
Elías, en el Senado; y como diputados María Eugenia Campos, Diódoro Carrasco y Héctor Larios Córdova.  
 
https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-congruencia-pri-pan-frente-prision-preventiva 
 

 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-congruencia-pri-pan-frente-prision-preventiva
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El Pleno de la Cámara de Diputados guardó 
minuto de silencio en memoria de Florentina 

Villalobos Chaparro 

 
 

Boletín No.2445 

El Pleno de la Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de Florentina Villalobos Chaparro 

• Fue la primera diputada de oposición en México 

El Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Florentina Villalobos Chaparro, quien 

fuera la primera diputada de oposición en México. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, dijo que, a petición del grupo parlamentario de 

Acción Nacional, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó otorgar el minuto de silencio. 

Mencionó que Florentina Villalobos se desempeñó como diputada federal en dos ocasiones, en la Cuadragésima Sexta y 

en la Quincuagésima Segunda Legislaturas; falleció el pasado 10 de agosto, a los 91 años de edad. 

“En esta Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad, la recordamos y reconocemos su lucha por los derechos 

de las mujeres en nuestro país”, expresó.  

Destacó que fue impulsora, y además logró su objetivo, de que se abrieran las notarías para las mujeres. “Descanse en 

paz, Florentina Villalobos Chaparro. Vamos a hacer un minuto de silencio” 
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Entrevista  

Karla Yuritzi Almazán Burgos (Diputada - Morena)  

 

“La Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, en el artículo 17 de su séptimo 

párrafo dice que garantiza la presidencia de la Mesa Directiva, pues se alterne, recaiga en un orden 

decreciente, esto es que el primer año quede la principal fuerza de los grupos parlamentarios, o sea el 

que tiene la mayoría como fue el año pasado, que fue Morena con Sergio Gutiérrez Luna y ahora pues 

tenemos que dar paso a los dos grupos parlamentarios con mayor número de diputados y en este caso 

por el orden decreciente, pues le toca al PAN con Santiago y después en el tercer año le tocaría al PRI”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1fMJS6_v3MNuznieqscPT3oYKo3HJ3tck/view 

 

  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1fMJS6_v3MNuznieqscPT3oYKo3HJ3tck/view
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El día que Santiago Creel reconoció ser el padre de la hija de Edith 

González 

 

Uno de los escándalos mediáticos más 

controversiales del mundo del espectáculo, que 

incluso impactó en la vida política nacional, fue 

el nacimiento de Constanza, única hija de Edith 

González. 

Este suceso se convirtió en objeto de 

especulaciones luego de que la actriz 

mantuviera en secreto la identidad del padre, no 

obstante, la sociedad y diversos medios de 

comunicación debatieron al respecto, 

señalando como principal sospechoso al que 

para ese momento era secretario de gobernación del expresidente Vicente Fox, Santiago Creel Miranda. 

Edith González se posicionó como una de las figuras más relevantes del espectáculo nacional, esto tras 

protagonizar la obra de teatro ‘Aventurera’, producida por la actriz Carmen Salinas. 

Derivado de la cercanía que Carmen sostuvo a lo largo de su vida con personajes de la política, múltiples 

representantes de esta esfera acudieron como espectadores a la puesta en escena. ‘Aventura’ se 

convirtió en punto de encuentro para dicha clase, principalmente durante la carrera presidencial para 

las elecciones de 2006. 

Francisco Labastida Ochoa y Andrés Manuel López Obrador fueron solo algunos de los miembros de la 

cúpula que asistieron al espectáculo. En ese momento Edith comenzó a ser relacionada con 

personalidades del mundo de la diplomacia y la academia. 

El primero de ellos fue el embajador de Francia en México, Bruno Delaye, no obstante, el mayor 

escándalo en torno a la vida privada de la actriz, mismo que se convirtió en comidilla de la clase política, 

fue su relación con el líder de los senadores panistas Santiago Creel. 

A partir de 2003 Edith fue vinculada amorosamente al funcionario, romance que se ocultó debido a los 

intereses políticos de Creel, aunque la relación era un secreto a voces. 
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El 2 de septiembre de 2005 la revista ‘Quién’ publicó una nota en la que aseguraron que la actriz había 

salido con Pedro Enrique Creel, hermano menos del secretario de gobernación, lo que generó aún más 

confusión en las esferas políticas y sociales. 

https://www.milenio.com/espectaculos/famosos/santiago-creel-asi-reconocio-su-paternidad-junto-a-

edith-gonzalez  

  

https://www.milenio.com/espectaculos/famosos/santiago-creel-asi-reconocio-su-paternidad-junto-a-edith-gonzalez
https://www.milenio.com/espectaculos/famosos/santiago-creel-asi-reconocio-su-paternidad-junto-a-edith-gonzalez


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Constanza Creel acompaña a su papá Santiago Creel a 
tomar protesta en San Lázaro 

 
Si en sus primeros años de vida se volvió un hecho común que Constanza Creel acompañara a su mamá, 
la fallecida actriz Edith González, a los foros de grabación, ahora tocó el turno de que su papá, el diputado 
Santiago Creel Miranda, contara con la presencia de su hija, el miércoles pasado, en un momento crucial 
en su carrera dentro de la política mexicana, al rendir protesta como presidente de la mesa directiva de 
la Cámara de Diputados.  
 
https://www.zocalo.com.mx/constanza-creel-acompana-a-su-papa-santiago-creel-a-tomar-protesta-
en-san-lazaro/ 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/constanza-creel-acompana-a-su-papa-santiago-creel-a-tomar-protesta-en-san-lazaro/
https://www.zocalo.com.mx/constanza-creel-acompana-a-su-papa-santiago-creel-a-tomar-protesta-en-san-lazaro/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Entre reclamos y elogios, fijan posturas por Cuarto Informe 
 

Con la asistencia de 473 diputados y 94 senadores, el Congreso de la Unión inició el Primer Periodo 
Ordinario del Segundo Año de la 65 Legislatura. 
En la sesión en la que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel recibió de manos del 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el Cuarto Informe de Gobierno e informó que el 
Presidente de la República no haría uso de las facultades que le otorga el Artículo 71 de la Constitución, 
por lo cual no presentaría ninguna iniciativa preferente. 
 
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/entre-reclamos-y-elogios-fijan-posturas-por-cuarto-
informe/ 
 

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/entre-reclamos-y-elogios-fijan-posturas-por-cuarto-informe/
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/entre-reclamos-y-elogios-fijan-posturas-por-cuarto-informe/


92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 03/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 03/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,7 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,7 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,7 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,7 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 7 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 6 - 7 

  

03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 6 - 7 

  

03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

  

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 8 

  

03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 8 

  

03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 03/09/2022 LEGISLATIVO 

Previo al inicio de sesión, diputados chocan por iniciativa de la Guardia 

Nacional 

Aun cuando la sesión ordinaria en la Cámara 

de Diputados no ha comenzado por un 

retraso de más de dos horas, la 

confrontación entre legisladores ya se 

desató debido a que se prevé que Morena 

suba al pleno la iniciativa para que la 

Guardia Nacional se adhiera a la Secretaría 

de la Defensa Nacional (Sedena), y ésta sea 

aprobada en "fast track". 

El coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinoza Cházaro, advirtió que se presentarán las reservas 

que sean necesarias, pues mencionó que los legisladores de su bancada tienen la intención de “subir a 

desenmascarar, a clarificar la posición de nuestro partido y nuestra coalición para que no se 

malinforme”. 

No obstante, indicó que hay aspectos que ya se encuentran analizando junto al PAN y el PRI, pues 

consideran que hay puntos de la iniciativa que “pudieran no tener por qué ser votados en contra”, como 

las modificaciones que propone en la Ley de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea 

Mexicanos. 

El perredista opinó que de darse hoy, este proceso sería “muy atropellado” y que lo único que busca es 

“darle gusto por parte de los legisladores de Morena al Presidente de la República”. 

En tanto, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, afirmó que en la Junta de 

Coordinación Política se determinó “una ruta de allanamiento legislativo” para que se le dispensen los 

trámites a la iniciativa, es decir, que no se analice y dictamine en comisiones para que sea avalada. 

“Yo he denunciado sistemáticamente cómo actúa la Junta de Coordinación Política, de hecho, vamos a 

pedir que le cambien el nombre a la Cámara y se llame Honorable Oficialía de Partes de la Unión, porque 

es increíble el nivel de servilismo”, dijo. 

Luego de promover un amparo ante el Poder Judicial para frenar el proceso legislativo, por considerar 

que no tiene un fin constitucionalmente válido y que no generará cambios en la vida de los mexicanos. 

En tanto, la bancada de Morena aseguró que la iniciativa no es un “albazo” ni buscará militarizar al país. 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-confrontan-iniciativa-guardia-nacional-496860   

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-confrontan-iniciativa-guardia-nacional-496860
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Se espera larga jornada en la Cámara de Diputados para aprobar 

iniciativa presidencial de Guardia Nacional 

 

Aunque no aparece en los acuerdos de la 

Junta de Coordinación Política en la 

Cámara de Diputados para la sesión de 

este viernes, la Ley Presidencial con la 

que se busca pasar la Guardia Nacional a 

la estructura de la Secretaría de la 

Defensa Nacional, será presentada de 

urgente y obvia resolución.  

Algunos diputados señalan que la 

intención es que no se tenga tiempo de 

presentar reservas que provocarían que 

la sesión ordinaria se alargue hasta la madrugada de este sábado, con la intención de evitar que se 

apruebe “fast track”. 

El vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy, indicó que, en los acuerdos hay algunos avances, incluso 

una de las cuatro leyes que integran la propuesta presidencial ya tendría consenso, aunque hay que 

esperar, a ver, cómo se desarrolla el debate. 

“Vamos a esperar. Hay un ambiente tranquilo de posibles acuerdos, pero yo quisiera esperar. Lo mejor 

sería que todo salga por consenso, si no, que una parte salga por consenso y donde haya debate habrá 

debate duro sin duda. Nosotros vamos a defender que la Guardia Nacional es civil”, comentó. 

Jorge Álvarez Maynez, coordinador de Movimiento Ciudadano, informó que interpuso un amparo para 

evitar la iniciativa de reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Presentamos un amparo para frenar el madruguete militarista de Morena que agudiza la crisis de 

violencia y el deterioro de nuestras fuerzas armadas. La iniciativa es inconstitucional, pues no persigue 

un fin constitucionalmente válido”, expuso. 

Por lo pronto, la orden del día de la Sesión Ordinaria de este viernes 2 de septiembre, contempla la 

realización de un minuto de silencio, en conmemoración de Florentina Villalobos, primera legisladora 

del PAN. En las efemérides se recuerda el aniversario de la inauguración del Palacio Legislativo; 

aniversario del Fondo de Cultura Económica en la que hablarán representantes de cada grupo 
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parlamentario, hasta por 3 minutos. Se presentará una ronda de iniciativas, una por grupo 

parlamentario; se dará la aprobación del calendario legislativo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/2/se-espera-larga-jornada-en-la-camara-de-

diputados-para-aprobar-iniciativa-presidencial-de-guardia-nacional-436358.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/2/se-espera-larga-jornada-en-la-camara-de-diputados-para-aprobar-iniciativa-presidencial-de-guardia-nacional-436358.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/2/se-espera-larga-jornada-en-la-camara-de-diputados-para-aprobar-iniciativa-presidencial-de-guardia-nacional-436358.html
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Se espera larga jornada para aprobar iniciativa presidencial de la 

Guardia Nacional 

 

Aunque no aparece en los acuerdos de la Jucopo en la Cámara de Diputados para la sesión de este 

viernes, la ley presidencial con la que se busca pasar la Guardia Nacional a la estructura de la Sedena, 

será presentada de urgente y obvia resolución. Algunos diputados señalan que la intención es que no se 

tenga tiempo de presentar reservas que provocarían que la sesión se alargue hasta la madrugada de este 

sábado, con la intención de evitar que se apruebe fast track. El vicecoordinador de Morena, Leonel 

Godoy, indicó que, en los acuerdos hay algunos avances, incluso una de las cuatro leyes que integran la 

propuesta presidencial tendría consenso. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Y5XHipTsfxbosWj6L1wp1cz3HU_fK9HW/view 

https://drive.google.com/file/d/1Y5XHipTsfxbosWj6L1wp1cz3HU_fK9HW/view
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Se prevé una sesión larga para la votación de la reforma a la Guardia 

Nacional  

 

Esta mañana ya se aprobó la orden del día y tal y como se esperaba la bancada de Morena subirá la 

iniciativa presidencial para que la Guardia Nacional sea parte del Ejército Mexicano. Ya a las 11 de la 

mañana hubo sesión de la Junta de Coordinación Política y se avaló dispensar todos los trámites, es decir; 

que la propuesta no pasará por comisiones y se debatirá y votará directamente en el Pleno este mismo 

viernes. Recordar que se trata ya no de una iniciativa de carácter constitucional que requería dos terceras 

partes de los legisladores, sino de una reforma legal, por lo que Morena y sus aliados podrían avalarla 

sin obstáculos pues sí tienen los 251 votos que se requieren para ello.  

 

https://drive.google.com/file/d/1oF5nsXVxRyYr_4KyY-csAO-ufdao0JTM/view 

https://drive.google.com/file/d/1oF5nsXVxRyYr_4KyY-csAO-ufdao0JTM/view
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Diputados no incluyen iniciativa de Guardia Nacional en la orden del 

día  

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el orden del día de la sesión de hoy, 

sin embargo, la iniciativa de la Guardia Nacional que se esperaba se discutiera este día no fue incluida. 

Se prevé que la bancada de Morena presente la iniciativa como suya y, con la propuesta de dispensar 

todos los trámites, se discuta en el pleno. Hasta el momento los coordinadores parlamentarios continúan 

las negociaciones, por lo que la sesión no ha iniciado.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ty_onhWl9vG5AaXTVrF79D9e1gHD43AH/view 

https://drive.google.com/file/d/1ty_onhWl9vG5AaXTVrF79D9e1gHD43AH/view
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Jucopo discute reforma a Guardia Nacional 

  

Ha concluido hace unos momentos la reunión de Junta de Coordinación Política; es decir, los líderes de 

las siete fracciones legislativas aquí en la Cámara de Diputados y han aprobado el orden del día para la 

sesión que dará inicio en punto de las 3 de la tarde. Te comento, que, si bien en este orden del día no 

está incluida la discusión de la iniciativa presidencial de reformas a cuatro leyes para incorporar la 

Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, pues se da como un hecho que el grupo 

mayoritario de Morena en cualquier momento de la sesión propondrá que se incluya precisamente en 

el orden del día para discutirse con dispensa de todos los trámites; es decir, sin dictamen, sin haber 

pasado por comisiones.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALnWCXFkj9mW3RY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%21677&parId=root&o=OneUp  

  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALnWCXFkj9mW3RY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21677&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALnWCXFkj9mW3RY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21677&parId=root&o=OneUp
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Cámara de Diputados se alista para discutir iniciativa de la Guardia 

Nacional  

 

La Cámara de Diputados se alista para discutir y aprobar la iniciativa presidencial que reforma varias 

leyes para trasladar el mando operativo y administrativo de la Guardia Nacional a la Secretaría de la 

Defensa Nacional. Pese a que la iniciativa no se encuentra en el orden del día de la sesión, la Junta de 

Coordinación Política acordó incluir el tema, por lo que se prevé una larga discusión. El coordinador 

parlamentario de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, presentó un amparo para detener el 

proceso legislativo y que no se discuta la iniciativa.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ihfLPa_BRp06sd98f1UHA4Jirs-4mxww/view 

https://drive.google.com/file/d/1ihfLPa_BRp06sd98f1UHA4Jirs-4mxww/view
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Alistan diputados discusión de reforma sobre GN 

 

La mayoría en la Cámara de Diputados se alista para aprobar este viernes la reforma propuesta por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

asuma el control operativo, financiero y administrativo de la Guardia Nacional. La iniciativa no fue 

agendada en el orden del día acordado por la Junta de Coordinación Política para la sesión de este día. 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/alistan-diputados-discusion-de-reforma-sobre-gn-20220902-1968039.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/alistan-diputados-discusion-de-reforma-sobre-gn-20220902-1968039.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Alistan diputados discusión de reforma sobre GN 

 

La mayoría en la Cámara de Diputados se alista para aprobar este viernes la reforma propuesta por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

asuma el control operativo, financiero y administrativo de la Guardia Nacional. La iniciativa no fue 

agendada en el orden del día acordado por la Junta de Coordinación Política para la sesión de este día. 

 

 

https://diario.mx/nacional/alistan-diputados-discusion-de-reforma-sobre-gn-20220902-1968025.html 
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Alistan diputados discusión de reforma sobre GN 

 

La mayoría en la Cámara de Diputados se alista para aprobar este viernes la reforma propuesta por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

asuma el control operativo, financiero y administrativo de la Guardia Nacional. La iniciativa no fue 

agendada en el orden del día acordado por la Junta de Coordinación Política para la sesión de este día. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alistan-diputados-discusion-

de-reforma-sobre-gn-este-viernes/ar2463945 
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Alistan diputados discusión de reforma sobre GN 

 

La mayoría en la Cámara de Diputados se alista para aprobar este viernes la reforma propuesta por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

asuma el control operativo, financiero y administrativo de la Guardia Nacional. La iniciativa no fue 

agendada en el orden del día acordado por la Junta de Coordinación Política para la sesión de este día. 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=2463970&md5=65a34a9e2c4bed898ec1c1d87fe4a8af&ta=

0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe 
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Morena y oposición en San Lázaro ven posibles coincidencias sobre 

Guardia Nacional 

 

En la Cámara de Diputados, legisladores de los 

bloques de mayoría y oposición indicaron que podrían 

tener coincidencias en algunos elementos de la 

iniciativa del Presidente de la República, en materia 

de Guardia Nacional y seguridad, que se prevé discutir 

este mismo viernes 2 de agosto en el Pleno de San 

Lázaro. 

El vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy y el líder 

parlamentario de la bancada del PRD, Luis Cházaro, 

señalaron que podría haber consenso en el tema de ascensos y recompensas de las Fuerzas Armadas. 

“Creo que va a haber algunos artículos que van a pasar por consenso, vamos a ver en la discusión en 

general cuál de las cuatro leyes pasa por consenso, es un debate que todavía tenemos en este momento, 

no está resuelto. Vamos a esperar, hay un ambiente tranquilo de posibles acuerdos, pero vamos a 

esperar”, indicó el diputado Godoy Rangel. 

El diputado Cházaro agregó, por separado, que no solo el PRD, sino las bancadas del PAN y del PRI, 

podrían dar su voto a favor de algunos de los planteamientos. 

“Estamos revisando en conjunto algunas cuestiones, como la de ascensos, no es el PRI, somos los tres 

partidos, para revisar en esas cuestiones que sí son administrativas y que no contravienen a la 

Constitución, el sentido de nuestro voto, o se trata de votar contra todo porque sí”, aclaró el líder del 

perredismo en la Cámara. 

Sin embargo, el congresista de oposición fue claro en señalar que su fracción y el resto del bloque Va por 

México no está de acuerdo con el resto de las iniciativas que entregan el control de la Guardia Nacional 

(GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). 

“Pero lo que quiero subrayar es que el espíritu de lo que están enviando en leyes secundarias es 

anticonstitucional, yendo no solo en paralelo o disimuladamente, sino claramente en contra del artículo 

21 constitucional”, dijo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/2/morena-oposicion-en-san-lazaro-ven-posibles-

coincidencias-sobre-guardia-nacional-564219.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/2/morena-oposicion-en-san-lazaro-ven-posibles-coincidencias-sobre-guardia-nacional-564219.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/2/morena-oposicion-en-san-lazaro-ven-posibles-coincidencias-sobre-guardia-nacional-564219.html
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Advierte PRD que aprobar reformas a la GN en primera sesión 

ordinaria es “atropellado” 

 

Ante la inminente presentación de la iniciativa de 

reforma en materia de Guardia Nacional y seguridad 

pública durante la primera sesión ordinaria de la 

Cámara de Diputados, el coordinador del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Luis Espinosa Cházaro 

advirtió que sería un proceso “atropellado”. 

Sin embargo, indicó que el bloque opositor de Va por 

México (PAN-PRI-PRD) analiza el sentido de su voto en 

algunas cuestiones que son administrativas y no 

contravienen a la Constitución. 

Sin embargo, consideró que lo que han revisado hasta el momento se trata de “una reforma 

anticonstitucional que pretende trampear la Constitución vía una ley secundaria y eso no vamos a 

acompañarlo en lo general”. 

“Pero lo que quiero subrayar, y lo vuelvo a decir, es que el espíritu de lo que están enviando en leyes 

secundarias es anticonstitucional, no sólo en paralelo o disimuladamente, si no claramente en contra del 

artículo 21 constitucional”, argumentó. 

Advirtió que si Morena y sus aliados dispensan los trámites legislativos de esta propuesta, como se 

espera que lo haga a fin de que no pase a comisiones y sea discutida y aprobarla con sus votos, sería un 

claro albazo. 

https://www.24-horas.mx/2022/09/02/advierte-prd-que-aprobar-reformas-a-la-gn-en-primera-sesion-

ordinaria-es-atropellado/  

    

https://www.24-horas.mx/2022/09/02/advierte-prd-que-aprobar-reformas-a-la-gn-en-primera-sesion-ordinaria-es-atropellado/
https://www.24-horas.mx/2022/09/02/advierte-prd-que-aprobar-reformas-a-la-gn-en-primera-sesion-ordinaria-es-atropellado/
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Busca MC frenar 'madruguete' sobre GN 

 

El coordinador de los diputados de 

Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, presentó un juicio de amparo, para 

que no sea discutida la iniciativa presidencial 

de reforma a la Guardia Nacional y 

corporación quede en la adscripción de la 

Secretaría de la Guardia Nacional. 

Esta tarde, el grupo parlamentario de Morena 

prevé pedir que la iniciativa, que llegó a la 

Cámara desde el miércoles y que aún no se ha 

turnado a comisiones, sea discutida en fast 

track, con la dispensa de trámites. 

En la demanda, el diputado de MC solicita la suspensión del proceso legislativo. 

"Presentamos un amparo para frenar el madruguete militarista de Morena, que agudiza la crisis de 

violencia y el deterioro de nuestras fuerzas armadas. 

"La iniciativa es inconstitucional, pues no persigue un fin constitucionalmente válido", explicó el 

legislador en su cuenta de Twitter. 

Uno de los argumentos de expertos y legisladores, es que la reforma en leyes secundarias para pasar la 

GN a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) es inconstitucional.  

Lo anterior al referir que la Carta Magna dice que esa corporación de seguridad pública tendrá mando 

civil y pertenecerá a la Secretaría de Seguridad. 

Es la primera vez que se presenta un amparo contra una iniciativa que aún no tiene discusión en el pleno 

ni ha sido recibida. 

En el derecho electoral existe la moción suspensiva para detener la discusión de alguna iniciativa o 

dictamen, pero con la mayoría de Morena, ninguna de las que ha presentado la Oposición en 4 años ha 

progresado. 

https://www.reforma.com/busca-mc-frenar-madruguete-sobre-gn/ar2463866?v=1   

https://www.reforma.com/busca-mc-frenar-madruguete-sobre-gn/ar2463866?v=1
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La Jucopo se reunirá para para dictaminar iniciativas: Ignacio Mier  

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que analizarán el día de hoy 

la iniciativa del presidente López Obrador que busca adherir a la Guardia Nacional a la Secretaría de la 

Defensa. Mier informó que la Junta de Coordinación Política se reunirá a las 11 de la mañana para definir 

el orden del día, también determinarán cuáles serán las iniciativas dictaminadas en poder de la Mesa 

Directiva.  

Por su parte Luis Espinosa Cházaro dijo que primero debe estudiarse la propuesta sobre la Guardia 

Nacional enviada por el presidente y si las modificaciones van en el mismo sentido de lo que se ha dicho 

hasta ahora, no tendrán la anuencia de su partido.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEK4Y8lfRdNRD20&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21675&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEK4Y8lfRdNRD20&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21675&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEK4Y8lfRdNRD20&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21675&parId=root&o=OneUp
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Avala Pleno acuerdo para que el diputado 
Rubén Moreira Valdez ocupe la presidencia del 

Comité de Administración 

 
 

Boletín No.2446 

Avala Pleno acuerdo para que el diputado Rubén Moreira Valdez ocupe la presidencia del Comité de Administración 

• Será durante el Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura 

La Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) por el que se determina, por 

consenso de los grupos parlamentarios, que la titularidad de la Presidencia del Comité de Administración para el Segundo 

Año de Ejercicio de la LXV Legislatura corresponda al diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI). 

El documento, avalado en votación económica, autoriza la actualización que en su caso señale el grupo parlamentario del 

Partido Revolucionario Institucional, con relación al integrante sustituto ante el Comité de Administración. 

Indica que a partir de la emisión del presente instrumento podrá efectuarse la instalación de la Presidencia del Comité de 

Administración, a efecto de garantizar los trabajos de este Órgano Colegiado. 

Refiere que la Ley Orgánica del Congreso General establece en su artículo 34, numeral 1, inciso h), que la Jucopo es el 

órgano de gobierno responsable de la asignación de los recursos humanos, materiales y financieros de la Cámara de 

Diputados y la administración de los mismos. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 03/09/2022 LEGISLATIVO 

 

Menciona que la Jucopo, a través del acuerdo por el que se creó el Comité de Administración de la LXV Legislatura, con 

fecha 23 de septiembre de 2021, determinó que dicho Comité se integraría por diputadas y diputados de cada grupo 

parlamentario, designados por su respectivo coordinador. 

Añade que habiendo transcurrido el Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura y con el propósito de garantizar la 

continuidad de los trabajos del Comité de Administración y toda vez que dicho órgano colegiado es auxiliar de esta Junta a 

efecto del desahogo de conocer las opiniones y dictámenes y, en su caso, resolver respecto a la administración de los 

recursos humanos, materiales y financieros de la Cámara, sobre políticas, programas lineamientos relativos a las 

subvenciones de los grupos parlamentarios y prerrogativas de las y los diputados, así como en lo referente a obras públicas 

y servicios de todo tipo, los integrantes de la Jucopo determinan que la titularidad de la presidencia del Comité de 

Administración para el Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura, recaiga en el diputado Rubén Ignacio Moreira 

Valdez. 

Previamente, en votación económica se avaló el acta de la sesión preparatoria del 31 de agosto de 2022. 
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Entrevista  

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC)  

 

“La Constitución dice que para que las iniciativas de ley sean válidas deben tener fines constitucionales 

válidos; además, garantías del proceso legislativo, como el estudio en comisiones, etc. En este momento, 

en la sesión están queriendo hacer una triquiñuela y lo que hicimos nosotros es ir a defender la 

Constitución al Poder Judicial, porque prevemos un albazo el día de hoy. Pensamos que sea el Poder 

Judicial quien detenga este proceso arbitrario. Queremos que se estudie la constitucionalidad de esta 

iniciativa y que se impida que avance. El amparo es contra todo el proceso legislativo; incluye, hasta 

cuando llegue al Senado”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1kBkkkk1ANNiRlbEH3EDfoffMsZbYH11S/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1kBkkkk1ANNiRlbEH3EDfoffMsZbYH11S/view
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Miguel Mancera rechaza que Alejandro Armenta e Ignacio Mier tomen 

ventaja rumbo a 2024 

 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera, consideró 

que quien llegue como candidato a la gubernatura por 

cualquier partido, pero sobre todo que resulte electo en 

los comicios del 2024 habrá sido por el acercamiento 

que logró con los poblanos. 

Asimismo, rechazó que Alejandro Armenta Mier e 

Ignacio Mier Velazco logren acaparar los reflectores 

políticos para tomar ventaja rumbo a los comicios del 

2024, al ocupar cargos importantes dentro del Senado 

de la República y Cámara de Diputados.    

“No solo está en esos reflectores de la política, está en el territorio, está en las redes sociales, en muchas 

formas de comunicación, finalmente el que se decida en Puebla tendrá que ser su gente, su pueblo los 

que se podrán enterar de los perfiles de candidatos que les interese estar en la representación del 

Estado”, dijo. 

Respecto, a la posible reincorporación al PRD de Rosario Robles ex secretaria de Desarrollo Social en el 

gobierno de Peña Nieto, Mancera se limitó a mencionar “que tenga mucho ánimo''. Sus decisiones 

políticas son absolutamente personales. Las puertas de la unidad están abiertas”. 

https://www.milenio.com/politica/mancera-rechaza-armenta-mier-tomen-ventaja-rumbo-comicios-

2024  

   

https://www.milenio.com/politica/mancera-rechaza-armenta-mier-tomen-ventaja-rumbo-comicios-2024
https://www.milenio.com/politica/mancera-rechaza-armenta-mier-tomen-ventaja-rumbo-comicios-2024
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A partir de hoy Mandos militares ingresan a la Guardia Nacional 

 

Aun cuando no se aprueba la reforma para que la 

Guardia Nacional (GN) pase en su totalidad a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), este 

viernes, el titular de la institución, General Luis 

Cresencio Sandoval anunció la integración de 

mandos militares a dicha agrupación para cumplir 

con el objetivo del gobierno federal. 

Durante la Ceremonia de Clausura y Apertura de 

Cursos del Sistema Educativo Militar en las instalaciones del Heroico Colegio Militar, ubicado en el 

Campo Militar No. 1-C, el General, Sandoval González anunció la incorporación de más de 5 mil 

elementos con formación militar que pasarán a ser parte de la GN. Detallo que 50 egresados del Heroico 

Colegio Militar, con especialidad en seguridad pública, serán canalizados la Guardia Nacional como 

mandos medios. 

“Tengan la certeza de que quienes ocuparán los cargos de la Guardia Nacional llevarán consigo los 

conocimientos y principios que por casi 200 años han distinguido a los egresados de este prestigioso 

plantel y que tendrán la importante y noble tarea de servir al país guiados por los valores fundamentales 

de honor y lealtad que caracterizan las fuerzas armadas mexicanas”, dijo en su mensaje. 

El Titular de la Sedena, enfatizó que las fuerzas armadas apoyan que la Guardia Nacional que se consolida 

como una corporación civil… pero bajo su mando operativo y administrativo. 

“Las mujeres y hombres que integran las fuerzas armadas estamos convencidos, tal y como lo planteó el 

Presidente de la República y Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas (Andrés Manuel López 

Obrador) en la Iniciativa con Proyecto de Decreto de la Ley de la Guardia Nacional que este cuerpo 

policial permanente continúe su consolidación como una institución civil, teniendo a esta Secretaría de 

Estado únicamente su control operativo y administrativo”, planteó Sandoval. 

En el evento en el que se realizó un acto de honor en el que participó el Tercer Batallón de la Guardia 

Nacional, estuvieron presentes entre otros invitados, los Presidentes del Senado Alejandro Armenta y 

Santiago Creel de la Cámara de Diputados, este último quien se opone a la incorporación de la Guardia 

Nacional a la Sedena. La institución informó que un total de 11 mil 72 elementos se graduaron en las 

distintas disciplinas que ofrece el Sistema Educativo Militar. 

https://enfoquenoticias.com.mx/a-partir-de-hoy-mandos-militares-ingresan-a-la-gn/    

https://enfoquenoticias.com.mx/a-partir-de-hoy-mandos-militares-ingresan-a-la-gn/
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Prevén diputados pasar sin análisis previo, iniciativa de AMLO sobre 

Guardia Nacional  

En la Cámara de Diputados, se prevé que este 

viernes 2 de septiembre, en la primera sesión 

ordinaria del segundo año de trabajo en el recinto, 

los congresistas suban al Pleno de manera directa, 

la iniciativa del Presidente de la República sobre la 

Guardia Nacional (GN).  

De manera previa, integrantes de la bancada del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

se declararon listos para votar a favor. 

El proyecto que no pasó por comisiones y llegó a San Lázaro apenas hace dos días, plantea la entrega 

operativa y administrativa de la Guardia a la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena), a través de 

cambios a leyes secundarias.  

Aunque la Junta de Coordinación Política tendrá una reunión previa para definir el orden del día de este 

viernes, es prácticamente un hecho que el tema será objeto de una larga discusión en el Pleno.  

Los líderes parlamentarios deberán acordar el formato del debate y también, perfilar el número de 

reservas a presentar, en el intento de modificar lo propuesto por el Ejecutivo Federal.  

La estimación sobre la posible duración del debate es que se alargará hasta la madrugada de este sábado 

3 de septiembre.  

La Mesa Directiva de la Cámara, anticipando que habría una difícil discusión previa en la Junta de 

Coordinación, citó a la sesión ordinaria hasta las 15:00 horas.  

Los líderes parlamentarios tienen planeado reunirse en privado a partir de las 11:00 horas de este día.  

En la víspera, diputados federales del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), subrayaron que 

será este mismo viernes cuando el proyecto de reformas a la Ley de la Guardia Nacional y otros 

ordenamientos se discutan en la asamblea.  

La diputada Yeidckol Polevnsky y el diputado Antonio Pérez, descartaron que con la iniciativa del 

Ejecutivo se viole la Constitución. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/2/preven-diputados-pasar-sin-analisis-previo-iniciativa-de-

amlo-sobre-guardia-nacional-564155.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/2/preven-diputados-pasar-sin-analisis-previo-iniciativa-de-amlo-sobre-guardia-nacional-564155.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/2/preven-diputados-pasar-sin-analisis-previo-iniciativa-de-amlo-sobre-guardia-nacional-564155.html
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Diputados dejan fuera del debate el tema de la Guardia Nacional  

 

Se preveía que en el orden del día de este 2 de septiembre en la Cámara de Diputados, la primera del 

nuevo periodo ordinario, viniera integrado el tema de esta polémica iniciativa del Ejecutivo Federal 

recibida hace dos días por los diputados en el recinto parlamentario. La Junta de Coordinación Política 

de la Cámara tuvo una reunión en privado en la que determinaron los líderes parlamentarios dejar fuera 

formalmente del orden del día el tema de la Guardia Nacional para intentar alcanzar algunos otros 

acuerdos; incluso se discutió cuál podría ser el formato para llevar a cabo un largo debate.  

 

https://drive.google.com/file/d/15UCnDg5u5VLDHTg4u0ZDxkqeyPewsLkc/view 

https://drive.google.com/file/d/15UCnDg5u5VLDHTg4u0ZDxkqeyPewsLkc/view
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AMLO espera que iniciativa sobre la 
Guardia Nacional se avale antes del 16 

de septiembre 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confió en que antes del 16 de septiembre los diputados y 

senadores aprueben su iniciativa para que la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) tenga el 

control operativo y administrativo de la Guardia Nacional. 

“Ojalá pronto se resuelva y no descarto el apoyo de los legisladores, y no solo de los legisladores de 

Morena. ¿Qué va a hacer un legislador de Guanajuato votando en contra de la Guardia Nacional?”, dijo 

en referencia a que se han construido 18 cuarteles de la corporación en esa entidad, la que actualmente 

registra más homicidios. 

En su conferencia de prensa matutina, el mandatario fue cuestionado sobre por qué no utilizó la figura 

de iniciativa preferente para presenta su propuesta ante la Cámara de Diputados y él que respondió 

que será aprobada como la envió. 

La iniciativa fue entregada el 31 de agosto a la Cámara de Diputados y en su exposición de motivos, 

explica que su objetivo es fortalecer la consolidación institucional de la Guardia 

Nacional como “un cuerpo policial permanente, profesional y disciplinado” bajo el control operativo 

y administrativo de la Sedena. 

AMLO espera que iniciativa sobre la Guardia Nacional se avale antes del 16 de septiembre (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-espera-que-iniciativa-sobre-la-guardia-nacional-se-avale-antes-del-16-de-septiembre/
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Diputados mexicanos aprueban reforma de 
la Guardia Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El pleno de la Cámara de Diputados de México aprobó en la madrugada del sábado, la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador para hacer que la Guardia Nacional pase de la Secretaría 

de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

Con el apoyo de los diputados del partido oficialista Morena y sus aliados de los partidos del Trabajo 
(PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM), la cámara baja dio luz verde al dictamen presentado 
por el diputado Ignacio Mier que retomó el contenido del proyecto enviado por el presidente López 
Obrador. 

La votación en lo general de las cuatro leyes que abarca la reforma promovida por el mandatario 
mexicano comenzó alrededor de la 01H00 (hora local). 

El proyecto establece que la Sedena tendrá a su cargo "el control operativo y administrativo de la 
Guardia Nacional". 

Asimismo, indica que la Guardia Nacional podrá "auxiliar a la Fuerza Armada permanente en el 
ejercicio de sus misiones, cuando así lo disponga la persona titular del Poder Ejecutivo Federal". 

Según la iniciativa, la Sedena será la encargada de elaborar los programas operativos y estrategias 
de la Guardia Nacional, así como de "organizar la distribución territorial" de la mencionada 
institución.  

Diputados mexicanos aprueban reforma de la Guardia Nacional | Noticias | teleSUR (telesurtv.net) 

https://www.telesurtv.net/news/mexico-diputados-aprueban-reforma-guardia-nacional-20220903-0007.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork
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Vía ‘fast track’, diputados aprobaron en lo 
general la reforma de AMLO sobre la 

Guardia Nacional 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durante las primeras horas de este sábado, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general la 
iniciativa para reformar leyes secundarias del presidente de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
para que la Guardia Nacional quede a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 
 
Fueron discutidas el conjunto de leyes: la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, la Ley de la 
Guardia Nacional, la Ley Orgánica del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicanos y la Ley de Ascensos de 
las Fuerzas Armadas. 
 
Se votó por separado cada ley, por lo que el proceso se demoró aún más. El primero, correspondiente a lo no 
reservado al proyecto de decreto, la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, la cual se aprobó 
con 265 votos a favor y 221 en contra, además de 2 abstenciones. 
 
Después vino el Artículo Segundo relativo a la Ley de la Guardia Nacional, en la que se avalaron los cambios 
por 267 votos y 222 en contra con una abstención. 
 
Posteriormente se aprobó, con 267 votos a favor y 220 en contra con una abstención, en lo general, las 
reformas a Ley Orgánica del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicanos. 
 

En cuanto a las reformas al Artículo Cuarto de la Ley de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza 
Aérea Mexicanos, fueron aprobadas por 458 votos a favor, 26 en contra y una abstención. 
Finalmente, con 265 votos a favor, 219 en contra y una abstención, se aprobaron los artículos transitorios 
no reservados. 
 

Vía ‘fast track’, diputados aprobaron en lo general la reforma de AMLO sobre la Guardia Nacional - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/03/via-fast-track-diputados-aprobaron-en-lo-general-la-reforma-de-amlo-sobre-la-guardia-nacional/
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La Cámara de Diputados de México aprueba en 
lo general la reforma para transferir la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La mayoría de la Cámara de Diputados aprobó la madrugada de este sábado en lo general la iniciativa 
para que la Guardia Nacional sea transferida de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) a la Defensa Nacional (Sedena). 
 
Con el aval del oficialista Morena y sus aliados de los partidos del Trabajo (PT) y del Verde Ecologista 
de México (PVEM), la cámara baja dio luz verde, con carácter de urgencia y sin discusión, un 
dictamen presentado por el diputado Ignacio Mier que retomó el contenido del proyecto enviado por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Tras este paso, que se materializó tras emitirse votos sobre las cuatro leyes que incluye la iniciativa y 
los artículos transitorios, arrancó la discusión en lo particular. 

La iniciativa incluyó modificaciones a las leyes de la Administración Pública Federal, de la Guardia 
Nacional, del Ejército y de la Marina, así como en la legislación relacionada con los ascensos en las 
Fuerzas Armadas. 

La Cámara de Diputados de México aprueba en lo general la reforma para transferir la Guardia Nacional a la Secretaría de 

la Defensa - RT (esrt.press) 

https://twitter.com/Mx_Diputados/status/1565835795600396288
https://esrt.press/actualidad/440224-lopez-obrador-enviar-congreso-guardia-nacional
https://esrt.press/actualidad/440495-camara-diputados-aprobar-guardia-nacional
https://esrt.press/actualidad/440495-camara-diputados-aprobar-guardia-nacional
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AMLO espera que iniciativa para que Guardia Nacional 

pase a SEDENA se avale antes del 16 de septiembre 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confió, el 2 de septiembre del 2022, en que antes del día 

16 de este mismo mes y año, ambas cámaras del Congreso de la Unión aprueben su iniciativa 

preferente, misma que será legal, no constitucional, para pasar por completo las funciones de 

seguridad de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). 

 

https://zetatijuana.com/2022/09/amlo-espera-que-iniciativa-para-que-guardia-nacional-pase-a-sedena-se-avale-antes-del-16-de-

septiembre/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://zetatijuana.com/2022/09/amlo-espera-que-iniciativa-para-que-guardia-nacional-pase-a-sedena-se-avale-antes-del-16-de-septiembre/
https://zetatijuana.com/2022/09/amlo-espera-que-iniciativa-para-que-guardia-nacional-pase-a-sedena-se-avale-antes-del-16-de-septiembre/
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Diputados podrían aprobar hoy la iniciativa de la Guardia Nacional 

 

La Cámara de Diputados se alista para, posiblemente, aprobar hoy o en las próximas horas la reforma 

propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador para que la Sedena asuma el control 

operativo, financiero y administrativo de la Guardia Nacional. Aunque la iniciativa no fue agendada en el 

orden del día, se prevé que la propuesta pase directamente al pleno y, por tratarse de una modificación 

de leyes secundarias, Morena y sus aliados cuentan con los votos necesarios para ser aprobada y enviada 

al Senado.  

 

https://drive.google.com/file/d/1s5sH4yFCNROAzqrFHT2HrN4hJ0r3IYeV/view 

https://drive.google.com/file/d/1s5sH4yFCNROAzqrFHT2HrN4hJ0r3IYeV/view
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Entrevista  

Ricardo Monreal (Coordinador de Senadores – Morena)  

 

“La Reforma a la Guardia Nacional, que en un principio había anunciado el presidente enviarla como 

preferente, primero dijo, ‘enviaré una iniciativa de modificación constitucional’, después hace unas 

semanas el secretario de Gobernación dijo, ‘enviará el presidente mediante la vía de iniciativa 

preferente’, y ayer se presentó por la vía ordinaria. La Cámara de Diputados tiene el tiempo que sea 

necesario para analizarla y en su caso aprobarla, a los tiempos de la Cámara no me meto, ellos tendrán 

que decidirlo, yo no sé si hoy lo vayan a aprobar”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH5ASlXkNPwrFiI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21676&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH5ASlXkNPwrFiI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21676&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH5ASlXkNPwrFiI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21676&parId=root&o=OneUp
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El día de hoy pasa al Pleno la iniciativa de la Guardia Nacional  

 

Hasta el propio secretario de Gobernación dijo ayer que este fin de semana ya estará aprobada esta 

iniciativa, al entregar el Informe volvió a reiterar, no es una iniciativa preferente por qué, porque se 

dieron cuenta a tiempo que si la presentaban como preferente… a una iniciativa preferente no se le 

pueden dispensar todos los trámites de ley, no va a pasar por comisiones, llega directamente al Pleno, 

esto es; se ahorran la discusión, aprobación en comisiones y directamente en el Pleno se vota. Es una 

iniciativa con cuatro reformas a leyes secundarias, que tiene nada más la necesidad de la mitad más uno 

de los votos, no requieren ni siquiera a la oposición; de todos modos, la oposición va a dar la batalla; 

ayer calculaban los diputados unas 10 horas de sesión, si es que empieza a tiempo, a las tres de la tarde 

pues nos estaríamos yendo como a la 1 de la mañana del sábado.  

 

https://drive.google.com/file/d/121BUER_aNRzs7rOM_OFACwEulfBLFHjf/view 

 

https://drive.google.com/file/d/121BUER_aNRzs7rOM_OFACwEulfBLFHjf/view
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Entrevista  

Mtra. Edith Olivares Ferreto (Directora ejecutiva de AI México)  

 

“Estamos muy preocupadas desde Amnistía Internacional por los elementos que tiene esta iniciativa y 

quisiera como destacar algunos de los más graves. Uno de los más graves, diría yo Carmen, es que la 

iniciativa claramente contraviene varios de los estándares internacionales en materia de participación 

de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública”. 

“Desafortunadamente Carmen también debo de decir que eso llama la atención, la forma en que muchas 

de las iniciativas que se presentan desde la Presidencia de la República, desde el Ejecutivo, se envían de 

manera tan acelerada, yo, con todo respeto para todas las diputadas y diputados espero que hayan 

revisado la incitativa que hoy van a estar discutiendo, debo decir porque nosotras tuvimos que revisarla, 

ayer un equipo dentro de Amnistía Internacional, de manera interna, no es tan fácil comprenderla tan 

bien porque hay partes confusas que debemos comentar también y que esperaríamos, hacemos por 

supuesto un llamado a los diputados y diputadas a que revisen íntegramente la iniciativa”.  

 

https://drive.google.com/file/d/13_9myk2nOdNWoIUuFnKqJHWEXcTigrOR/view 

https://drive.google.com/file/d/13_9myk2nOdNWoIUuFnKqJHWEXcTigrOR/view
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Grupos parlamentarios recuerdan aniversario 
de la fundación del Fondo de Cultura Económica 

 
 

Boletín No.2449 

Grupos parlamentarios recuerdan aniversario de la fundación del Fondo de Cultura Económica 

• Fue creado el 3 de septiembre de 1934 

• En la sesión del Pleno participaron integrantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD conmemoraron, durante la sesión del Pleno, el 

aniversario de la fundación del Fondo de Cultura Económica (FCE), el 3 de septiembre de 1934, por el escritor Daniel Cosío 

Villegas. 

El FCE tiene presencia en diversos países  

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) expresó que el Fondo de Cultura Económica se creó con el propósito 

de difundir textos fundamentales en materia económica, fue concebido sin fines de lucro y muy pronto se extendió a todos 

los ámbitos del conocimiento, para convertirse en una de las casas editoriales más importantes de Iberoamérica y del mundo. 

Agregó que hoy el Fondo de Cultura Económica tiene presencia en países latinoamericanos y en breve abrirá librerías en 

Cuba y Bolivia. Su acervo llega a las colonias de la periferia metropolitana y al pueblo; en México se vive una revolución 

cultural.  
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Institución insignia de la educación en México 

Por el PAN, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez indicó que el Fondo de Cultura Económica es sinónimo de 

difusión cultural y se convirtió en una institución insignia de la educación en México. Fundado en 1934 por Daniel Cosío 

Villegas, hoy sigue siendo una referencia en nuestro país como en Hispanoamérica.   

Precisó que fue creado con el propósito de promover libros de economía escritos en español. Su labor ha sido básica para 

alumnos y jóvenes a quienes ha dado acceso a miles de obras, materiales educativos y autores, tanto de habla hispana como 

de la literatura universal; por ello, debe prevalecer como la institución que fomenta la diversidad cultural de México y del 

mundo.    

Institución a favor de la construcción de ideas propias 

El diputado del PRI, Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino, dijo que el FCE se ha distinguido a favor de la construcción de 

ideas propias a través de la lectura y siempre en la defensa de la identidad y del respeto. “Es importante fomentar la libertad 

ideológica, pero no instruir la ideología social, no instruir el mandato superior y sí fortalecer la libertad de expresión como 

un derecho constitucional”. 

Comentó que el Fondo de Cultura Económica es y ha sido un pilar fundamental para el desarrollo educativo y generador de 

talentos. En su ámbito recae la edición, producción, promoción y, sobre todo, el fomento a la cultura nacional, 

iberoamericana y universal. 

Aporta a democratizar el conocimiento 

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) afirmó que el FCE aporta a democratizar el conocimiento al hacer 

llegar más libros a mayor número de personas. Tiene más de 10 mil obras publicadas, con cerca de la mitad en circulación, 

un catálogo electrónico de dos mil títulos, 117 librerías en el país y 12 en el mundo. 

Ha sido un faro de luz para quien busca el conocimiento y la verdad; en muchos casos es la única opción para quien no tiene 

recursos. Añadió que a 88 años de su fundación ha tenido altas y bajas, y en algunos momentos se desvió de su propósito 

al considerarlo como negocio, pero ha retomado el espíritu que le dio vida.  

El FCE, pilar de los cambios históricos en México 

A nombre del PT, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero aseguró que el Fondo de Cultura Económica es un pilar 

fundamental de los cambios históricos de México. Es una gran institución que ha forjado a grandes líderes, a través de la 

edición, selección y producción de libros. 
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“Lo que debemos hacer es lograr que el pueblo tenga acceso a la lectura, porque sólo así lograremos una patria que impulse 

a la sociedad que más lo necesita”. Somos producto de lo que hemos leído y de los pensamientos plasmados en textos 

destacados, como los editados por el FCE, resaltó. 

Lleva la cultura a las personas 

De MC, la diputada María Leticia Chávez Pérez señaló que el Fondo de Cultura Económica siembra en las personas el gusto 

por la lectura, por lo que expresó que su grupo parlamentario se suma a la celebración de la creación de este Fondo. 

“Su fundación obedeció a un periodo histórico de nuestro país en el que impulsar a la cultura por medio de la lectura, con 

respeto absoluto a la libertad de expresión, era una prioridad de Estado, algo que desgraciadamente se ha omitido en los 

últimos años”, subrayó. 

El FCE ha permitido el acceso a la lectura 

La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) indicó que el 2 de septiembre de 193, Daniel Cosío Villegas vio materializado 

su esfuerzo por generar una editorial que permitiera el acceso a la lectura especializada para la población del país y del 

mundo. 

“Desde el PRD reconocemos el gran aporte de Cosío Villegas al mundo de las letras y expresamos nuestro compromiso por 

mejorar las condiciones de acceso a la lectura para la población en general, seguros de que una sociedad que lee es más 

progresista y demócrata”, dijo.   
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La Cámara de Diputados conmemora XLI Años 
de la Inauguración del Palacio Legislativo de 

San Lázaro 

 
 

Boletín No.2448 

La Cámara de Diputados conmemora XLI Años de la Inauguración del Palacio Legislativo de 

San Lázaro 

• En la sesión del Pleno, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios emitieron 

comentarios al respecto  

Durante la sesión de hoy, en el apartado de Efemérides, diputadas y diputados de Morena, PAN, 

PRI, PVEM, PT, MC y PRD, externaron sus comentarios con motivo de los XLI Años de la 

Inauguración del Palacio Legislativo de San Lázaro.  

Dignifiquemos este Recinto 

La diputada Simey Olvera Bautista (Morena) se congratuló por la conmemoración de los 41 años 

del Recinto de San Lázaro, y destacó que esta Cámara “encierra mucha historia e historias de los 

que hemos tenido el privilegio de estar aquí”.  

Pidió a las y los diputados dignificar este Recinto; “debatamos con altura y no con gritos; no olviden 

sus convicciones y lo que nos hizo llegar aquí”. Además, la legisladora resaltó que se inicia un 

nuevo periodo sesiones en este gran recinto donde se tiene el privilegio de servir”. 
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Guarda en sus columnas la historia legislativa  

El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) señaló que el Palacio Legislativo guarda en sus 

columnas la historia parlamentaria que ha forjado el andamiaje de México y defiende desde su 

creación el espíritu de la división de Poderes.  

Destacó que este sitio ha sido testigo de la primera vez en la historia en que la oposición fue 

mayoría y de la primera llegada de la alternancia en el Poder Ejecutivo, así como de la integración, 

en 2018, de la Legislatura Paritaria. Sostuvo que este Recinto “es un espacio que debemos 

enaltecer y prevalecer”.  

El valor de San Lázaro está en su independencia 

Cristina Amezcua González, diputada del PRI, refirió que más allá del concreto, el valor de San 

Lázaro está en su equilibrio, el respeto al orden jurídico y su independencia. “Hoy todas y todos 

los diputados estamos comprometidos con la historia y a respetar la máxima tribuna del país en 

este Recinto Legislativo”. 

Puntualizó que San Lázaro se ha convertido en un símbolo de convergencia y unidad, aquí se da 

cuenta de la trayectoria del cambio, la creación de las instituciones y logros para la democracia 

parlamentaria.  

Ha sido testigo de las transformaciones política  

El diputado Mario Xavier Peraza Ramírez (PVEM) dijo que el Palacio Legislativo ha sido testigo de 

las transformaciones políticas de las últimas cuatro décadas y reconoció que en sus trabajos habrá 

puntos de vista divergentes, debates intensos y discusiones acaloradas, porque aquí se discute lo 

más importante para la nación.  

Afirmó que en la consolidación de la democracia y las instituciones es fundamental la participación 

ciudadana y los vínculos entre representantes y representados. “Estoy seguro que encontraremos 

en el diálogo y el trabajo parlamentario, los consensos para legislar en beneficio del pueblo”.   

El Recinto Legislativo, testigo de momentos históricos 

Por el PT, el diputado Francisco Favela Peñuñuri apuntó que a partir de diciembre de 2018 los 

privilegios y “moches” se acabaron, con lo que el Recinto ha sido testigo de momentos históricos 

que han beneficiado y devuelto la esperanza a las y los mexicanos. 
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Recalcó que el Palacio Legislativo no fue construido bajo los criterios de una infraestructura 

resiliente, incluyente, sustentable y estratégica; por ello, “estamos obligados a la reconversión del 

mismo”. Refirió que por el Recinto Legislativo han pasado grandes personajes de la historia política 

del país. 

Se ha escrito parte importante de la historia de la democracia 

Al fijar la postura de MC, la diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío señaló que en las paredes del 

Palacio Legislativo de San Lázaro se ha escrito parte importante de la historia de nuestra joven 

democracia y ha sido testigo de la alternancia de México. 

Asimismo, de importantes reformas, creación de instituciones presentes en la vida cotidiana de 

las y los mexicanos, pero sobre todo del diálogo constante enfocado a la construcción de 

consensos y soluciones. 

En el Recinto Legislativo se discuten las visiones del país 

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) señaló que se conmemora un año más de la 

inauguración del Palacio Legislativo, lugar en el que desempeñan su trabajo legisladoras y 

legisladores y es también la sede de la Cámara de Diputados, que fue inaugurado en 1981 y 

construido por el arquitecto Pedro Ramírez Vázquez.  

“Es indispensable no olvidar que es la casa del pueblo, el espacio de discusión de la vida pública 

donde convergen las voces y todas las visiones del país”. Esta sede tiene una grandeza y belleza 

estructural de corte arquitectónico que solo es comparable con la belleza misma de nuestro país 

y el sistema democrático. 
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Secretario de Gobernación entrega cuarto informe de gobierno al 

Congreso 

 

Por segundo año consecutivo el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, entregó el cuarto 

informe de gobierno en el pleno de la Cámara de Diputados. Durante el acto, el secretario informó que 

la iniciativa del Ejecutivo en materia de Guardia Nacional, no será usando la facultad del Presidente para 

que se apruebe de forma preferente y dijo que no se puede llamar desaseado al proceso porque está 

contemplado en la legislación, por lo que los diputados pueden obviar trámites y se va a debatir 

ampliamente, así que seguramente se estará votando el fin de semana.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/13uPNgi5sNDa-utKeFBYBt2_Qh6XFvyke/view 

https://drive.google.com/file/d/13uPNgi5sNDa-utKeFBYBt2_Qh6XFvyke/view
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Grupos Parlamentarios fijan su postura ante la entrega del Cuarto 

Informe de Gobierno al Congreso  

 

En medio de fotos, abrazos y saludos, el secretario de Gobernación. Adán Augusto López tardó media 

hora en entregar por escrito el Cuarto Informe de Gobierno para su análisis. Después los grupos 

parlamentarios hicieron sus posicionamientos, por parte de la oposición, el senador Julen Rementería 

dijo que el país vive momentos de gran oscuridad y los desafíos lo sobrepasan. El diputado de Morena, 

Leonel Godoy, sostuvo que pasar la Guardia Nacional a la Sedena no es militarizar.  

 

https://drive.google.com/file/d/1fuFT2-MZBc-k6ZhoK_wGZmboNDNe6-RP/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1fuFT2-MZBc-k6ZhoK_wGZmboNDNe6-RP/view
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Entrega titular de Segob Cuarto Informe de Gobierno al Congreso  

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue el encargado de entregar al Congreso de la Unión 

el Cuarto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, fue una ceremonia breve 

y después de más de hora y media de retraso el titular de Gobernación informó a diputados y senadores, 

reunidos en sesión, que el Presidente no hará uso de su facultad para presentar ninguna iniciativa con 

trámite de preferente.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ewW9a1ILn0vdV3R8fnU2Lf76NlQiPeD1/view 

https://drive.google.com/file/d/1ewW9a1ILn0vdV3R8fnU2Lf76NlQiPeD1/view
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La Secretaría de Hacienda entregará el Paquete Económico 2023 al 

Congreso  

 

La Secretaría de Hacienda entregará el Paquete Económico 2023 al Congreso de la Unión el 8 de 

septiembre, la propuesta incluye los Criterios de Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de 

Ingresos de la Federación, el Proyecto de Presupuesto de Egresos y la Miscelánea Fiscal para el próximo 

año que mantendrá la prudencia ante el entorno global adverso.  

 

https://drive.google.com/file/d/1uE8SloaPaXOMAgxsQwM3tqCyIJNRsoXa/view 

https://drive.google.com/file/d/1uE8SloaPaXOMAgxsQwM3tqCyIJNRsoXa/view
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El titular de la Segob afirma que la iniciativa del Ejecutivo 
Federal “es uno de los proyectos más consolidados de esta 

Administración” 
 

El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López Hernández, afirmó que si algún 
legislador de la oposición o cualquier ciudadano considera que la eventual reforma en materia de 
Guardia Nacional, propuesta por el Ejecutivo, tiene vicios de inconstitucionalidad está en su derecho de 
recurrir a los tribunales. 
No obstante, afirmó que la propuesta del Ejecutivo Federal, “tal y como está redactada, es uno de los 
proyectos más consolidados de esta Administración. No es darle la vuelta a la Constitución; es dotar a la 
Guardia Nacional de la seguridad jurídica y administrativa que requiere, utilizando las herramientas 
constitucionales”.  
El funcionario acudió a la Cámara de Diputados para entregar, ante el Pleno del Congreso General, el IV 
Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal, “que da cuenta de cómo se está consolidando la 
transformación del país”. 
 
 https://www.mipuntodevista.com.mx/el-titular-de-la-segob-afirma-que-la-iniciativa-del-ejecutivo-
federal-es-uno-de-los-proyectos-mas-consolidados-de-esta-administracion/ 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/el-titular-de-la-segob-afirma-que-la-iniciativa-del-ejecutivo-federal-es-uno-de-los-proyectos-mas-consolidados-de-esta-administracion/
https://www.mipuntodevista.com.mx/el-titular-de-la-segob-afirma-que-la-iniciativa-del-ejecutivo-federal-es-uno-de-los-proyectos-mas-consolidados-de-esta-administracion/
https://i0.wp.com/www.mipuntodevista.com.mx/wp-content/uploads/2022/09/AdG%EF%BF%BDn-Augusto_1662090891.jpeg?fit=850%2C565&ssl=1
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Diputados de Morena adoptan iniciativa de López Obrador sobre 

Guardia Nacional 

 

Para llevar este mismo viernes al pleno la 

iniciativa presidencial de Guardia Nacional 

y solicitar la dispensa de trámites, el grupo 

parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados hizo suya la iniciativa con 

carácter de urgente. 

En el orden del día de este viernes, la 

bancada morenista determinó adoptar 

como propia la iniciativa que pretende 

darle el control de la Guardia Nacional a la 

Sedena y otorgar a la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) el 

control del gabinete de seguridad federal. 

En la lista de iniciativas presentadas entre este jueves y viernes 2 de septiembre, en el número 75 

aparece el proyecto que los diputados morenistas buscan presentar ante el pleno en la sesión. 

La mayoría parlamentaria busca evitar el proceso de dictaminación en las comisiones ordinarias. 

Trascendió que la oposición señala que de aprobarse fast track, la mayoría parlamentaria incumpliría a 

la Ley Orgánica de la Administración Federal, la cual establecería que para cambiar el mando militar de 

la Guardia Nacional tiene que ser forzosamente dictaminada por la comisión de Gobernación, que 

actualmente es presidida por el priista, Alejandro Moreno. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-de-morena-adoptan-iniciativa-de-lopez-obrador-

sobre-guardia-nacional/1537125  

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-de-morena-adoptan-iniciativa-de-lopez-obrador-sobre-guardia-nacional/1537125
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-de-morena-adoptan-iniciativa-de-lopez-obrador-sobre-guardia-nacional/1537125
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Morena sigue en espera de llegar algún consenso para la iniciativa en 

materia de seguridad enviada por AMLO  

 

En espera de que pase algo en el recinto parlamentario de la Cámara de Diputados, lo que se puede ver 

en este salón de sesiones es que prácticamente no hay nadie, 282 diputados registrados, técnicamente 

se puede decir que ya hay quórum, los congresistas sigue en espera de llegar a un posible acuerdo, 

incluso así lo perfiló la bancada de Morena para ver si puede pasar alguna de las partes de esta iniciativa 

que mandó el Ejecutivo Federal en materia de Guardia Nacional y Seguridad.  

 

https://drive.google.com/file/d/1B7hvYhBK7W1e83mZD94NO9Qmau8oACkR/view 

https://drive.google.com/file/d/1B7hvYhBK7W1e83mZD94NO9Qmau8oACkR/view
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Externa Leonel Godoy disposición de Morena de encontrar 
acuerdos para dictaminar reformas 

 
El vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Leonel Godoy Rangel (Morena), externó la 
disposición de su bancada de encontrar acuerdos en el primer periodo ordinario de sesiones del segundo 
año de ejercicio de la LXV Legislatura, que inicia este 1 de septiembre, para aprobar en reformas que 
beneficien a México. 
 
 
https://efekto10.com/externa-leonel-godoy-disposicion-de-morena-de-encontrar-acuerdos-para-
dictaminar-reformas/ 

https://efekto10.com/externa-leonel-godoy-disposicion-de-morena-de-encontrar-acuerdos-para-dictaminar-reformas/
https://efekto10.com/externa-leonel-godoy-disposicion-de-morena-de-encontrar-acuerdos-para-dictaminar-reformas/
https://efekto10.com/externa-leonel-godoy-disposicion-de-morena-de-encontrar-acuerdos-para-dictaminar-reformas/
https://efekto10.com/
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Morena va por pasar en fast track iniciativa 
sobre Guardia Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

La bancada de Morena planea pasar en fast track la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador que 

propone que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) asuma el control operativo, financiero y 

administrativo de la Guardia Nacional. 

La diputada Juanita Guerra, de Morena, señaló que hoy el Pleno de la Mesa Directiva de San Lázaro discutirá la 

iniciativa del mandatario, pues será inscrita como de “urgente u obvia resolución”; es decir, se dispensarán todos 

los trámites legislativos. Esto es permitido según el artículo 82 del Reglamento de la Cámara de Diputados. 

“Hoy estará discutiéndose, analizando y en su caso estaría aprobándose de acuerdo a lo que decida el pleno. Se 

presentó por el Ejecutivo, ya está en Mesa Directiva, va a dar, de acuerdo a lo que resolvió la Junta de 

Coordinación Política, es en ese sentido por urgente y obvia resolución”, dijo. 

 

Morena va por pasar en fast track iniciativa sobre Guardia Nacional (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/morena-va-por-pasar-en-fast-track-iniciativa-sobre-guardia-nacional/
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Reitero el compromiso de seguir transformando a México 
con mi trabajo: Celeste Ascencio 

 
“El compromiso ha sido y continúa siendo el detransformar a México mediante reformas de ley que 
apoyen al pueblo”, afirmó Celeste Ascencio,diputada federal del distrito michoacano 07 por morena, de 
cara al inicio del primer periodo desesiones ordinarias del segundo año de la LXV Legislatura en la Cámara 
de Diputados del Congreso de la Unión. 
Destacó que, durante los venideros ejercicios en el pleno de San Lázaro, se dará especial atención 
a los temas pendientes en materia de derechos para las personas de la población LGBTTTIQ+, los 
cuales ha trabajado desde la legislatura pasada como presidenta de la Comisión de Juventud y 
Diversidad Sexual. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105260/titulo,Reitero%20el%20compromiso%20de%
20seguir%20transformando%20a%20M%C3%A9xico%20con%20mi%20trabajo:Celeste%20%20Ascenci
o/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105260/titulo,Reitero%20el%20compromiso%20de%20seguir%20transformando%20a%20M%C3%A9xico%20con%20mi%20trabajo:Celeste%20%20Ascencio/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105260/titulo,Reitero%20el%20compromiso%20de%20seguir%20transformando%20a%20M%C3%A9xico%20con%20mi%20trabajo:Celeste%20%20Ascencio/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105260/titulo,Reitero%20el%20compromiso%20de%20seguir%20transformando%20a%20M%C3%A9xico%20con%20mi%20trabajo:Celeste%20%20Ascencio/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Morena quiere “a toda costa” aprobar reforma a Guardia Nacional, 

acusa diputado del PAN 

 

Ricardo Villarreal, presidente de la Comisión de la 

Defensa Nacional en la Cámara de Diputados, acusó 

que la bancada de Morena en el Palacio Legislativo de 

San Lázaro busca “a toda costa” aprobar la reforma a 

la Guardia Nacional, propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador.  

En entrevista con Azucena Uresti para Grupo Fórmula, 

el panista argumentó que Morena busca aprobar la 

iniciativa sin el proceso legislativo habitual para que 

hoy mismo sea discutida y votada en el pleno. 

"Lo que debió haber sucedido en la iniciativa que presenta el Presidente, por reglamento, es que se debió 

haber cursado a comisiones, cuando el Presidente presenta una iniciativa se va a comisiones, en este 

caso debió haber venido a Defensa Nacional y Seguridad Pública", explicó.  

Hoy se tiene previsto que en la Cámara de Diputados se discuta la iniciativa en materia de la Guardia 

Nacional y seguridad pública, y al no tratarse de reforma constitucional Morena tiene los votos 

necesarios para aprobarla. 

"En una ronda de iniciativas la van a proponer y van a pedir al pleno que se discute y vote en ese 

momento, que seguramente será durante la madrugada", añadió. 

Villarreal indicó que la bancada panista votará en contra de la iniciativa y llamó a sus pares del PRI y 

Morena a entender la gravedad de aprobar dicha propuesta. 

https://www.milenio.com/politica/morena-costa-aprobar-reforma-guardia-nal-diputado-pan  

  

https://www.milenio.com/politica/morena-costa-aprobar-reforma-guardia-nal-diputado-pan
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Entrevista  

Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

 

“Si se aprueba será impugnable (Ley de la Guardia Nacional). Nosotros nos guardamos nuestro derecho 

de recurrir a la SCJN para que decida. El problema es que la Corte utiliza tiempos amplísimos para 

resolver y, para entonces, el Presidente habrá abusado de este impasse de tiempo y habrá metido 

administrativamente a la Guardia Nacional a la Sedena. Nosotros vamos a presentar, el próximo martes, 

una ley para el regreso de las Fuerzas Armadas a los cuarteles, en una gradualidad; y darle incentivos a 

gobernadores y presidente municipales para que inviertan en sus policías de carácter civil. Nosotros le 

apostamos a esta parte”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1YWFNb9GgcZXxydrl_Wa6FcFBIpM55Cbu/view 

https://drive.google.com/file/d/1YWFNb9GgcZXxydrl_Wa6FcFBIpM55Cbu/view
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Entrevista  

Ricardo Villarreal (Diputado – PAN)  

 

“Lo que están haciendo (Morena y sus aliados) son todas las artimañas habidas y por haber, para sin 

discutir ni analizar, un tema tan importante como es la seguridad de las familias mexicanas, y poderla 

sacar hoy (la iniciativa de la Guardia Nacional). Lo que tendría que haber sucedió en la iniciativa del 

presidente, por reglamento, es haberla turnado a comisiones, aunque no sea preferente. Lo que ahora 

está pasando es que la van a proponer en una ronda de iniciativas y ahí van a pedirle al pleno que se 

discuta y se vote en ese momento”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ZxDBakdWSYUvBm3qK6FVTmxtF71B7jBy/view 

https://drive.google.com/file/d/1ZxDBakdWSYUvBm3qK6FVTmxtF71B7jBy/view
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En discusión del Paquete Económico no se puede escuchar 
la voz de un sólo hombre: Jorge Inzunza 

 
En la discusión del próximo Paquete Económico no se puede escuchar la voz de un sólo hombre; se tiene 
que considerar a los diversos sectores y entrar en otra ruta, afirmó el diputado Jorge Inzunza Armas 
(PAN). 
Lo anterior en declaraciones a los medios de comunicación, en el marco de la sesión de Congreso General 
en el inicio del primero periodo ordinario de sesiones, del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 
 
 
 https://efekto10.com/en-discusion-del-paquete-economico-no-se-puede-escuchar-la-voz-de-un-solo-
hombre-jorge-inzunza/ 

https://efekto10.com/en-discusion-del-paquete-economico-no-se-puede-escuchar-la-voz-de-un-solo-hombre-jorge-inzunza/
https://efekto10.com/en-discusion-del-paquete-economico-no-se-puede-escuchar-la-voz-de-un-solo-hombre-jorge-inzunza/
https://efekto10.com/en-discusion-del-paquete-economico-no-se-puede-escuchar-la-voz-de-un-solo-hombre-jorge-inzunza/
https://efekto10.com/
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Alito Moreno sobre informe de gobierno de AMLO: 
"Queda claro que no han podido con el País" 

 
Durante el marco del cuarto informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, el 
dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro ‘Alito’ Moreno, emitió su 
opinión sobre el desempeño de Morena. 
 
 https://www.elimparcial.com/mexico/Alito-Moreno-sobre-informe-de-gobierno-de-AMLO-Queda-
claro-que-no-han-podido-con-el-Pais-20220902-0011.html 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Alito-Moreno-sobre-informe-de-gobierno-de-AMLO-Queda-claro-que-no-han-podido-con-el-Pais-20220902-0011.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Alito-Moreno-sobre-informe-de-gobierno-de-AMLO-Queda-claro-que-no-han-podido-con-el-Pais-20220902-0011.html
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‘Alito’ Moreno crítica a AMLO por Informe de Gobierno: en 4 años no 

ha podido con el país 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro 

“Alito” Moreno Cárdenas, critico el Cuarto 

Informe de Gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador y aseguró 

que en cuatro años del gobierno morenista 

ha quedado claro que no puede con el país.  

En su cuenta de Twitter, señaló que es 

notoria la ausencia de una estrategia de 

seguridad efectiva, la destrucción del 

sistema de salud y la caída de la economía del país. “Este Gobierno ofrece mucho cuento y nulos 

resultados”, destacó. 

Aseguró que lo que sucederá después de que termine la actual administración será un reto enorme para 

todos los mexicanos.“El futuro mejorará solo si le apostamos a la capacidad y a la unidad. Estoy 

convencido de que México podrá salir adelante”. 

Aunado a esto en un comunicado el partido se refirió al Informe de AMLO y aseguró que México tiene el 

gobierno más irresponsable, limitado e indiferente. 

Afirmó que los rubros de seguridad, economía y salud, son los tres grandes pendientes del gobierno 

federal. El tricolor aseguró que México sufre la peor crisis de seguridad de su historia, con homicidios, 

secuestros, feminicidios y asesinatos en contra de periodistas, que han alcanzado niveles alarmantes. 

Sostuvo que “las organizaciones criminales operan bajo el silencio cómplice del Gobierno Federal, cuya 

estrategia de seguridad ha fallado por completo. El país está en llamas, es un cementerio y se derrumba; 

Morena perdió el control del país y la inseguridad es insostenible”, enfatizó el escrito. 

La dirigencia priista recordó los ataques de la delincuencia a la población en Jalisco, Guanajuato, 

Chihuahua y Baja California, donde señalaron quedó demostrado que la estrategia de seguridad no sirve 

para nada y que la violencia en México ha alcanzado niveles inaceptables, con más de 130 mil homicidios, 

por lo que este “será el sexenio más violento de nuestra historia”. Sobre la política económica, el PRI 

puso de relieve el nulo crecimiento financiero, la pérdida de millones de empleos, la huida de capitales, 
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la inseguridad jurídica, el despilfarro de ahorros gubernamentales, el descuido del campo y la creciente 

inflación. 

https://politico.mx/alito-moreno-critica-a-amlo-por-informe-de-gobierno-en-4-anos-no-ha-podido-

con-el-pais   

https://politico.mx/alito-moreno-critica-a-amlo-por-informe-de-gobierno-en-4-anos-no-ha-podido-con-el-pais
https://politico.mx/alito-moreno-critica-a-amlo-por-informe-de-gobierno-en-4-anos-no-ha-podido-con-el-pais
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México necesita un cambio de rumbo: Blanca Alcalá 
 

México no puede ser un lugar oscuro donde la violencia constante sea la fragilidad de gobernar, por ello 
se debe analizar con responsabilidad los desafíos y necesidades que enfrenta el país, y de ser necesario 
poder presentar un cambio de rumbo, señaló la diputada federal Blanca Alcalá Ruiz, al posicionar a 
nombre del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI). 
 
https://efekto10.com/mexico-necesita-un-cambio-de-rumbo-blanca-alcala/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/mexico-necesita-un-cambio-de-rumbo-blanca-alcala/
https://efekto10.com/mexico-necesita-un-cambio-de-rumbo-blanca-alcala/
https://efekto10.com/
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Abrazo y palmadas en el hombro, así fue el 
encuentro entre Alito y Adán Augusto López 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, entregó este jueves 1 de 
septiembre al Congreso el cuarto informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, en un acto que contó con la presencia de diputados y senadores de todos los partidos, 
pues también fue el inicio del segundo año de trabajos de la LXV legislatura. 
 
En la sesión de Congreso General, el diputado panista Santiago Creel, en su calidad de presidente 
del Congreso, recibió el informe de Gobierno del titular del Ejecutivo Federal, de manos de su 
secretario de Gobernación. 
 
Luego de las formalidades, uno de los momentos más interesante del evento político fue el abrazo 
que el secretario de Gobierno de López Obrador dio al líder de los diputados del PRI, Rubén Moreira 
y Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del partido. 
 
Adán Augusto López recorrió el salón de San Lázaro, donde los legisladores de Morena se 
acercaban para tomarse una foto con el tabasqueño, hasta ese punto todo transcurría sin sorpresas. 
Pero al momento de desfilar frente a la bancada priista, el secretario de Gobernación se aproximó 
a Moreira y a Alito, a quienes dio un abrazo, que se puede leer como un gesto de cortesía política, 
sin embargo, destacó que el tabasqueño y el campechano intercambiaron algunas palabras al oído. 
 

Abrazo y palmadas en el hombro, así fue el encuentro entre Alito y Adán Augusto López - Infobae 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/02/abrazo-y-palmadas-en-el-hombro-asi-fue-el-encuentro-entre-alito-y-adan-augusto-lopez/
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Colectivo 50+1 celebra su Primer Congreso Internacional 

  

Con la participación de grupos de mujeres de 

México, Chile, Argentina y EUA, el Colectivo 

50+1, encabezado por su presidenta 

nacional, María Elena Orantes López, se 

llevará a cabo el Primer Congreso 

Internacional, en el Centro Internacional de 

Convenciones de Puerto Vallarta, Jalisco los 

días 02 y 03 de septiembre del año en curso. 

De acuerdo con el programa de trabajo la 

declaratoria inaugural será realizada por el 

Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique 

Alfaro Ramírez y el mensaje inicial estará a 

cargo del Presidente Municipal de Puerto 

Vallarta, Luis Alberto Michel Rodríguez y de la anfitriona del Congreso, Presidenta del Capítulo 50+1 

Jalisco, Lorena Martínez Ramírez. Se tienen también contempladas las intervenciones de la Presidenta 

del Colectivo, María Elena Orantes López, de la Vicepresidenta, Claudia Sofía Corichi García, la Senadora 

de la República, Rocío Abreu Artiñano, de la Presidenta del Capítulo 50+1 Hidalgo, Diputada Federal y 

Secretaria General del PRI, Carolina Viggiano Austria, de la Presidenta de la Comisión de Derechos 

Humanos, Angélica de la Peña Gómez, así como de la Senadora Beatriz Paredes Rangel. 

Paralelamente, se realizará la presentación de la campaña #VencerElSilencio, que busca el 

empoderamiento de las mujeres, la defensa de sus derechos, el combate de las desigualdades, así como 

la erradicación de toda forma de violencia que pueda vulnerarlas. La exposición de la referida campaña 

estará a cargo de la Presidenta de la Comisión Nacional de Acceso a las Mujeres a una vida libre de 

violencia, Diva Hadamira Gastélum Bajo. 

Haciendo un pleno reconocimiento de que las problemáticas que aquejan a las mujeres de México son 

pluridimensionales, el Colectivo 50+1 identificó temas como la movilidad feminista, los derechos 

humanos, la salud y sus cuidados, la cultura de la paz, la lucha contra la corrupción y la desigualdad, el 

deterioro del medio ambiente, los derechos migratorios, el empoderamiento de la mujer, la igualdad 

salarial en diversos ámbitos, los derechos de las niñas, niños y adolescentes y la rendición de cuentas de 

las cuentas públicas, entre otros, para ser abordados en las siguientes mesas de trabajo: 
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“Mujeres en el ejercicio del poder”, “Retos para la igualdad de oportunidades”, “Objetivo 5 de la Agenda 

2030 de la ONU”, “Rompiendo techos de cristal, las mujeres en las tomas de decisiones”.  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/colectivo-501-celebra-su-primer-congreso-

internacional/1537084 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/colectivo-501-celebra-su-primer-congreso-internacional/1537084
https://www.excelsior.com.mx/nacional/colectivo-501-celebra-su-primer-congreso-internacional/1537084
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Se pronuncia PT por garantizar los derechos de los 
trabajadores del país y terminar con el “outsourcing” 

 
El vicecoordinador de los diputados del PT, Gerardo Fernández Noroña, se pronunció por garantizar los 
derechos de los trabajadores del país y terminar con el “outsourcing”. 
Durante la sesión de Congreso General, al fijar la postura de su grupo parlamentario sobre la apertura 
del Primer Periodo Ordinario de Sesiones del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura, planteó 
garantizar que todas las personas tengan seguridad social y la creación de una Ley Federal de Aguas para 
asegurar su acceso como derecho humano. 
 
https://efekto10.com/se-pronuncia-pt-por-garantizar-los-derechos-de-los-trabajadores-del-pais-y-
terminar-con-el-outsourcing/ 
 

https://efekto10.com/se-pronuncia-pt-por-garantizar-los-derechos-de-los-trabajadores-del-pais-y-terminar-con-el-outsourcing/
https://efekto10.com/se-pronuncia-pt-por-garantizar-los-derechos-de-los-trabajadores-del-pais-y-terminar-con-el-outsourcing/
https://efekto10.com/se-pronuncia-pt-por-garantizar-los-derechos-de-los-trabajadores-del-pais-y-terminar-con-el-outsourcing/
https://efekto10.com/
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Noroña contra Barbosa: ahora “destapó” a 
Alejandro Armenta para la gubernatura de Puebla 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con el objetivo de provocar el enojo del gobernador morenista de Puebla, Luis Miguel Barbosa 
Huerta, el diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, dijo este viernes en 
torno de burla que iba a ir a la entidad para “destapar” al presidente del Senado, Alejandro 
Armenta Mier, como aspirante a dicha gubernatura. 

Y es que Barbosa Huerta Luego arremetió contra Fernández Noroña por fungir como “destapador” del 
diputado federal Ignacio Mier Velazco para el mismo cargo estatal el sábado pasado. 

Durante la sesión de este 1 de septiembre en la Cámara de Diputados, el petista estaba en una 
transmisión en vivo en sus redes sociales cuando pasó cerca de su curul Armenta Mier y le 
gritó: “senador Armenta, antes me saludabas, cabr*n”. 

Tras acercársele se ofreció a “destaparlo” y alzarle la mano públicamente como hizo con Mier 
Velazco, “pa’ que más se enoje (Barbosa)”. 

Noroña contra Barbosa: ahora “destapó” a Alejandro Armenta para la gubernatura de Puebla - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/03/norona-contra-barbosa-ahora-destapo-a-alejandro-armenta-para-la-gubernatura-de-puebla/
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Rinde Omar Fayad cuentas públicas ante la Auditoría 

  

El gobernador Omar Fayad realizó entrega de 

informe a la Auditoría Superior de la Federación 

sobre el ejercicio administrativo y gasto de la entidad. 

Junto a David Rogelio Colmenares, auditor Superior 

de la Federación; Emilio Barriga, auditor especial del 

Gasto Federalizado; y Alfonso Damián Peralta, 

director general de Seguimiento A, el mandatario 

indicó que se da seguimiento a los asuntos relativos 

en el gobierno de Hidalgo, a dos días de la finalización 

de su sexenio. 

Estuvieron presentes Jessica Blancas, secretaria de Finanzas; y César Román Mora, titular de la 

Contraloría. “Desde el inicio de mi administración ha sido una prioridad la transparencia de los recursos 

y el combate a la corrupción, siempre con el firme propósito de entregar buenas cuentas para que 

Hidalgo creciera”, dio a conocer Fayad por medio de sus redes sociales. 

Más tarde, el mandatario recibió la Agenda Estatal de Riesgos y Directiva para la Seguridad del Estado, 

como primer paso para fortalecer la seguridad de Hidalgo de una manera integral. Este documento no 

es estático, dijo, puesto que se adapta y ajusta a la realidad cambiante del estado, lo cual permite tener 

un amplio margen de adaptación y respuesta en materia de inteligencia. 

Fayad Meneses indicó que este consejo busca sumar a las autoridades municipales en el combate a la 

incidencia delictiva estatal, por medio de una estrecha colaboración. “La acción que hoy realizamos 

fortalece el trabajo en materia de seguridad por seis años. Hoy tenemos la cuarta red de videovigilancia 

más grande de México. Cuando llegamos había 66 cámaras, hoy existen más de 13 mil; además de mil 

255 botones de alerta, 38 arcos carreteros y 30 mil alarmas vecinales; todos conectados al C5i de 

Hidalgo”. 

Finalmente, Omar Fayad Meneses se mostró confiado en que el paso institucional que se ha dado 

ayudará a que Hidalgo continúe como una de las entidades más seguras del centro de México. 

https://www.milenio.com/politica/omar-fayad-rinde-cuentas-publicas-auditoria   

https://www.milenio.com/politica/omar-fayad-rinde-cuentas-publicas-auditoria
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AMLO cuenta en Sonora con el reconocimiento:Alfonso 
Durazo 

 
Desde el inicio de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, Sonora ha contado 
con su respaldo, ya que en la entidad han aterrizado importantes proyectos que han representado un 
cambio en la calidad de vida de las y los sonorenses, aseguró el gobernador Alfonso Durazo Montaño. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/AMLO-cuenta-en-Sonora-con-el-reconocimientoAlfonso-
Durazo-20220902-0005.html 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/AMLO-cuenta-en-Sonora-con-el-reconocimientoAlfonso-Durazo-20220902-0005.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/AMLO-cuenta-en-Sonora-con-el-reconocimientoAlfonso-Durazo-20220902-0005.html
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Autoridades inician limpieza en Múzquiz, estiman más de 
5 mil viviendas afectadas 

 
Por instrucciones del gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís, en apoyo a habitantes del Municipio de 
Múzquiz, el secretario de Gobierno, Fernando de las Fuentes Hernández coordina las acciones de 
atención a la comunidad con afectaciones en sus viviendas, y ya iniciaron las labores de limpieza. 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/autoridades-inician-limpieza-en-muzquiz-
estiman-mas-de-5-mil-viviendas-afectadas.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/autoridades-inician-limpieza-en-muzquiz-estiman-mas-de-5-mil-viviendas-afectadas.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/autoridades-inician-limpieza-en-muzquiz-estiman-mas-de-5-mil-viviendas-afectadas.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/09/2022 

 

REGIONALES  

 
 

Alcalde de Yecapixtla pide al estado y la federación mayor 
seguridad 

 
El presidente municipal de Yecapixtla, Rafael Sánchez Zavala pidió al Gobierno del Estado y la federación 
se intensifiquen acciones para evitar que ocurran hechos como el de este primero de septiembre que 
cobró la vida del expresidente municipal Refugio Amaro Luna, tres personas más y varios heridos. 
 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/alcalde-de-yecapixtla-pide-al-estado-y-la-
federacion-mayor-seguridad-8830761.html 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/alcalde-de-yecapixtla-pide-al-estado-y-la-federacion-mayor-seguridad-8830761.html
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/alcalde-de-yecapixtla-pide-al-estado-y-la-federacion-mayor-seguridad-8830761.html
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El legado de mi gobierno esta a la vista de los 
duranguenses: Aispuro 

 
“El legado de mi gobierno está a la vista de todas y de todos los duranguenses y me voy con la certeza 
de que di lo mejor de mí, de mi capacidad, conocimiento, esfuerzo y tiempo para servir a mi estado”, 
asentó así el gobernador, José Rosas Aispuro Torres, al rendir ante el pleno del Congreso del Estado, 
su sexto y último informe de gobierno este martes 1 de septiembre. 
 
https://www.elsoldedurango.com.mx/local/el-legado-de-mi-gobierno-esta-a-la-vista-de-los-
duranguenses-aispuro-8829792.html 
 
 

https://www.elsoldedurango.com.mx/local/el-legado-de-mi-gobierno-esta-a-la-vista-de-los-duranguenses-aispuro-8829792.html
https://www.elsoldedurango.com.mx/local/el-legado-de-mi-gobierno-esta-a-la-vista-de-los-duranguenses-aispuro-8829792.html
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AMLO dio paso “a la distribución de la riqueza a quienes 
menos tienen” 

 
El gobernador David Monreal Ávila refrendó su respaldo a las políticas públicas que ha emprendido el 
Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para lograr la transformación del país y de 
Zacatecas, así como el bienestar de las familias. 
En el marco del mensaje del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente, dado a conocer este jueves 
desde Palacio Nacional, en la Ciudad de México, el mandatario estatal felicitó al jefe del Poder Ejecutivo 
Federal por encabezar el cambio de régimen político y económico, para dar paso a la distribución de la 
riqueza a quienes menos tienen. 
 
https://ljz.mx/02/09/2022/amlo-dio-paso-a-la-distribucion-de-la-riqueza-a-quienes-menos-tienen/ 
 

https://ljz.mx/02/09/2022/amlo-dio-paso-a-la-distribucion-de-la-riqueza-a-quienes-menos-tienen/
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DEMOCRACIA DE ESTADOS UNIDOS ¿EN RIESGO? 

Con las elecciones intermedias en puerta el gobierno de Joe Biden está echando toda la maquinaria para restarle fuerza a Donald 

Trump y a sus seguidores al grado que el presidente de ese país advirtió que la democracia está en riesgo. 

“Durante mucho tiempo, nos hemos convencido de que la democracia estadounidense está garantizada. Pero no lo está. Tenemos 

que defenderla. Protegerla. Defenderla. Todos y cada uno de nosotros”, señaló Biden. Y añade: “Donald Trump y los republicanos 

MAGA [siglas del Make America Great Again, el lema de Trump] representan el extremismo que amenaza los fundamentos mismos 

de nuestra República”, indicó el mandatario durante un discurso de 20 minutos que ofreció cerca del edificio donde hace más de 

dos siglos se proclamó la Declaración de Independencia y se adoptó la Constitución de Estados Unidos.  

Biden advirtió que Trump y sus compañeros ideólogos representan una fuerza oscura y peligrosa empeñada en usar mentiras y 

violencia para aplastar la voluntad de la mayoría. 

Estas palabras reflejan el nerviosismo de los demócratas ante el crecimiento de los republicanos en las preferencias electorales, 

pues recordemos que en noviembre próximo en la Unión Americana se renovará el Congreso y un tercio del Senado. 

Para muestra está la encuestade The Wall Street Journal que revela que el 47% de los votantes se inclinaría por los demócratas y 

el 44% por los republicanos si las elecciones ocurrieran hoy. Si bien le dan ventaja al partido del presidente Biden, sus adversarios 

políticos están tomando impulso por el activismo de Trump. 

Así que a partir de esta fecha no dudamos que Joe Biden se enfocará a derrotar una vez más a Trump y su movimiento "Make 

America Great Again", que, según advirtió, ya estaba envenenando las elecciones intermedias de 2022 y la carrera por la Casa 

Blanca de 2024. 

“Ellos miran a la turba que irrumpió en el Capitolio de Estados Unidos el 6 de enero atacando brutalmente a las fuerzas del orden, 

no como insurrectos que colocaron una daga en el cuello de nuestra democracia, sino que los ven como patriotas”, dijo Biden. 

“Ven el fracaso de su MAGA para detener una transferencia pacífica del poder después de las elecciones de 2020 como 

preparación para las elecciones de 2022 y 2024. Esta vez están decididos a frustrar la voluntad del pueblo”, agregó. 

Como en otros países, la intención del partido en el Poder es refrendar a su presidente en turno en las elecciones intermedias y 

continuar con su proyecto en los mandatos siguientes.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Los demócratas no son la excepción y aunque se prometían una victoria arrolladora, se han encontrado que las elecciones de 

noviembre pueden acabar siendo un referéndum sobre Trump, o una reedición del enfrentamiento presidencial de 2020.  

Aquí caben dos preguntas: ¿Es válido que la Casa Blanca se esté prestando al servicio de su estrategia electoral habiendo tantos 

problemas que resolver como la grave crisis inflacionaria que se vive en EU y el mundo y los retos postpandemia?  

Y ¿De verdad la democracia está en riesgo? 

Muchos consideran que no debe usarse el poder para atacar al adversario y que el presidente debe enfocarse a gobernar para 

todos los que lo eligieron y dejar a los partidos las cuestiones electorales, pero como podemos ver nadie escapa a la tentación de 

usar su liderazgo para beneficiar a sus correligionarios. ¿Le suena? 

Así que pueda ser que Biden tenga razón y de verdad la democracia está en riesgo, pero no por las razones que argumenta, sino 

porque no es válido que se utilice el poder para atacar al adversario. ¿Usted que cree? 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 

Al 31 de agosto de 2022, a nivel mundial se han 
reportado 599,825,400 casos confirmados (644,248 
casos nuevos) y 6,469,458 defunciones (1,866 nuevas 
defunciones). *  

En las últimas 24 horas se reportaron 644,248 casos y 
1,866 defunciones a nivel global. * La letalidad global es 
de 1.1%. El análisis nacional contempla a todos los 
casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria 
viral (casos sospechosos sin muestra, sin posibilidad de 
resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y 
defunciones con asociación o dictaminación clínica-
epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 
2020 a la 35 del 2022.   

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 
7,032,024 casos totales y 329,536 defunciones totales por COVID-19. (Ver Imagen 1). El análisis nacional contempla a 
todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos sospechosos sin muestra, sin posibilidad 
de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con asociación o dictaminación clínica-
epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 35 del 2022.  

La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,404.3** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) 

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

. 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/756889/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.01.pdf


 03 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Expertos piden evitar eventos masivos, pese a descenso de Covid.- Frente a la presencia de 
Ómicron BA.2.75 que ha registrado la India, especialistas no recomiendan nuevos confinamientos, 
pero tampoco permitir grandes concentraciones de personas. El doctor Fidel Alejandro Sánchez, 
integrante del Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica de SARS-COV-2, dijo a La Razón que 
la subvariante BA.2.75 que ha registrado la India, pudiera afectar a México. [RAZÓN / pp-p13] 
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Hot hiring shows signs of cooling

  

Ante crisis del estado de excepción 
acotado, Gobierno pide a Armada 
reordenar contigente en Arauco 

Para 56%, política e valores 
religiosos devem andar juntos 

Productos de consumo masivo 
aumentaron 33% tras alza del dólar 

Taking on the heat waves Trump mixed secret, trivial Hot job growth cools and 

raises economic hopes 

Russie: Macron constraint 
d’adapter sa position 

Putin cierra el grifo de gas a Europa 
hasta nuevo aviso 

G7 backs price cap on Russian oil to 
stem flow of funds fuelling war 

Police chief: Truss’s crime 
proposals are meaningless 

Masivo repudio al fallido ataque 
a Cristina y crecen las críticas a 

su custodia 
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 3 de septiembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Estados Unidos crea 315.000 empleos en agosto y recupera los niveles previos a la pandemia 

• Inventario del Departamento de Justicia señala que Trump mezcló papeles con ropa 

• Repudio al atentado con arma de fuego contra Cristina Kirchner en Argentina 

• Gazprom anuncia cierre indefinido de gasoducto Nord Stream 1 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO espera que iniciativa sobre la Guardia Nacional se avale antes del 16 de septiembre.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador confió en que antes del 16 de septiembre los diputados y 

senadores aprueben su iniciativa para que la Secretaría de la Defensa Nacional tenga el control 

operativo y administrativo de la Guardia Nacional. El mandatario fue cuestionado sobre por qué no 

utilizó la figura de iniciativa preferente para presentar su propuesta ante la Cámara de Diputados y 

respondió que será aprobada como la envió. [FORBES] 

Vía “fast track”, diputados aprobaron en lo general la reforma de AMLO sobre la Guardia Nacional.- 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general la iniciativa propuesta por el presidente 

de Andrés Manuel López Obrador para reformar leyes secundarias para que la Guardia Nacional 

quede a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional. [INFOBAE, RT, TELESUR] 

MESA DIRECTIVA 

Abrazo y palmadas en el hombro, así fue el encuentro entre Alito y Adán Augusto López.- En la sesión 

de Congreso General, el diputado panista Santiago Creel, presidente del Congreso, recibió el informe 

de Gobierno del Ejecutivo Federal, de manos de su secretario de Gobernación. Luego de las 

formalidades, uno de los momentos más interesante fue el abrazo que el secretario de Gobierno dio 

al líder de los diputados del PRI, Rubén Moreira, y al dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno 

Cárdenas. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Morena va por pasar en fast track iniciativa sobre Guardia Nacional.-  La diputada Juanita Guerra, 

de Morena, señaló que el Pleno de San Lázaro discutiría la iniciativa sobre la Guardia Nacional inscrita 

como de “urgente u obvia resolución”; es decir, se dispensaron todos los trámites legislativos, de 

acuerdo con el artículo 82 del Reglamento de la Cámara de Diputados. [FORBES] 

PT 

Noroña contra Barbosa: ahora “destapó” a Alejandro Armenta para la gubernatura de Puebla.- Con 

el objetivo de provocar el enojo del gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, el diputado del PT, 

Gerardo Fernández Noroña, dijo en tono de burla que iba a ir a la entidad para “destapar” al 

presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, como aspirante a dicha gubernatura. [INFOBAE] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Qué dice la carta que Joe Biden envió a AMLO y que citó en su Cuarto Informe de Gobierno.- Un día 

después de que Andrés Manuel López Obrador presentó su Cuarto Informe de Gobierno como 

presidente de México, volvió a hacer referencia a la relación bilateral y polifacética que el país 

mantiene con los Estados Unidos. Además presumió, en un ámbito más personal, el vínculo que ha 

estrechado con su homólogo Joe Biden. [INFOBAE] 

El Gobierno de México indaga el papel del Ejército en la muerte de una niña.- El Gobierno mexicano 

indaga el papel del Ejército en la muerte de una niña de cinco años que falleció en medio de un 

enfrentamiento entre militares y criminales en Tamaulipas. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE] 

"Venimos a ganar la paz": México denuncia en la ONU el aumento de armas de Estados Unidos en su 

territorio.- En el marco de la cumbre 2022 de jefes de la policía de las Naciones Unidas, Rosa Icela 

Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, aseguró que México es país 

de paso en el trasiego de narcóticos ilegales hacia Estados Unidos. [SPUTNIK] 

México condena el atentado contra Cristina Fernández en Buenos Aires.- El Gobierno de México 

expresó su rechazo y condenó el atentado que sufrió la vicepresidenta de Argentina afuera de su 

casa en la ciudad de Buenos Aires. [SWISSINFO, FORBES, EFE, INFOBAE, PRENSA LATINA, TÉLAM] 

Evo Morales es invitado por López Obrador a las fiestas patrias de México.- El expresidente de Bolivia, 

Evo Morales, informó que fue invitado por Andrés Manuel López Obrador a participar en las 

celebraciones de los 212 años de la independencia mexicana. [SPUTNIK] 

MIGRACIÓN 

La frontera de México y Estados Unidos vive crisis binacional pese al fin de "Quédate en México".- 

Casi un mes después de anunciarse el fin del programa "Quédate en México", activistas denuncian 

una crisis binacional en la frontera de Ciudad Juárez y El Paso, donde los albergues están saturados y 

persiste la incertidumbre sobre el futuro de los migrantes. [EFE, SWISSINFO] 

México financia programas sociales para frenar la migración en Cuba, Guatemala y Belice.- La 

Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo informó que México está 

financiando el programa Sembrando Vida en Cuba, Guatemala y Belice. [FORBES] 

Mueren al menos ocho migrantes y otros 37 fueron rescatados tras intentar cruzar el Río Bravo.- Al 

menos ocho migrantes murieron cuando decenas de ellos intentaron cruzar el río Bravo desde México 

hacia Texas, cerca de Eagle Pass, informaron autoridades. [UNIVISIÓN, SPUTNIK, AP, DW, TELESUR, RT, 

EFE] 

GENERAL 

Mueren cuatro en ataque en campo de fútbol en centro de México.- Al menos cuatro muertos, entre 

ellos un exalcalde, y varios heridos dejó un ataque armado en un campo de fútbol en el municipio 

de Yecapixtla, en el estado de Morelos. [AP, WASHINGTON POST] 

Científicos detectan vasta fuga de metano en campo de Pemex.- Varios satélites registraron otra fuga 

de metano en una plataforma marina de Pemex. [FORBES, REUTERS] 
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Los niños buscadores, la otra cara de las desapariciones en México.- Tania Ramírez, directora de 

REDIM, asegura que “la profunda desatención que en la actualidad tiene la crisis de desapariciones 

dejan el problema a las familias de las víctimas. Las desapariciones y en particular la de niñas, niños y 

adolescentes sufren invisibilización, incluso estigma, y un silencio que ha embargado la vida 

ciudadana en México”. [EL PAÍS] 

Opinión / México no necesita maniobras políticas sino imparcialidad y justicia para sanar la herida 

de Ayotzinapa.- En un país plagado de impunidad, el arresto de Murillo Karam, y la intención del 

gobierno de revelar nueva información y perseguir a otras figuras clave en el caso, podría verse como 

un paso hacia la justicia. Sin embargo, este paso también ha activado muchas alarmas. 

[WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Siguen los combates cerca de la central nuclear de Zaporiyia.- Continúan los intensos combates 

cerca de la mayor central nuclear de Europa, un día después de que los expertos de la agencia de 

supervisión atómica de Naciones Unidas expresaron su preocupación por los daños estructurales. [AP, 

INFOBAE] 

Al menos cuatro muertos en nuevas ofensivas en la región de Donetsk.- Al menos cuatro personas 

murieron y una decena resultaron heridas como consecuencia de nuevas operaciones en la región 

de Donetsk, de las que rusos y ucranianos se responsabilizan mutuamente. [EUROPA PRESS] 

El segundo reactor de la central de Zaporiya vuelve a funcionar.- El segundo reactor operativo de la 

central nuclear ucraniana de Zaporiyia, que fue desconectado por otro ataque contra la planta, 

volvió a funcionar, informó la empresa estatal, Energoatom. [EFE, SWISSINFO] 

Ucrania denuncia que Rusia manipuló la visita del OIEA a la central nuclear.- Ucrania denunció que 

Rusia manipuló la visita de los expertos del Organismo Internacional de Energía Atómica a la central 

nuclear de Zaporiyia, por lo que será "difícil" elaborar un informe imparcial sobre la situación real en 

la planta. [EFE, SWISSINFO, FRANCE 24, LA VANGUARDIA, DW] 

Las Fuerzas Armadas de Ucrania admiten los ataques cerca de Energodar donde se ubica la planta 

de Zaporiyia.- El estado mayor de las Fuerzas Armadas de Ucrania reconoció que las tropas 

ucranianas atacaron cerca de Energodar donde se ubica la planta central nuclear de Zaporiyia. 

[SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Expertos del OIEA permanecen en Zaporiyia en una misión cuestionada por Kiev.- Un grupo de 

expertos del Organismo Internacional de Energía Atómica continuó la inspección en la planta nuclear 

de Zaporiyia, en una misión cuestionada por el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, entre otras 

cosas por no exigir la desmilitarización de la central. [EFE, SWISSINFO, EL PAÍS] 

La misión del OIEA revela que ha sido testigo de ataques.- La misión del Organismo Internacional de 

Energía Atómica fue testigo de ataques de armas pesadas, un día después de inspeccionar la central 

nuclear de Zaporozhie, dijo el director general del regulador, Rafael Grossi. [RT] 

GENERAL 

El G7 busca una "coalición amplia" para poner tope al precio del crudo ruso.- Los ministros de Finanzas 

del Grupo de los Siete reiteraron su propósito de reunir los apoyos necesarios para imponer un tope al 

precio del petróleo ruso. [EFE, SWISSINFO, AP, DW, RT] 
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Zelenski aplaude el tope al precio del petróleo ruso y reclama que se extienda al gas.- El presidente 

de Ucrania, Volodimir Zelenski,  aplaudió el consenso del Grupo de los Siete y de la Unión Europea 

para imponer un precio máximo al petróleo procedente de Rusia. [EUROPA PRESS] 

Gazprom anuncia cierre indefinido de gasoducto Nord Stream 1.- A partir del sábado, el gasoducto 

Nord Stream 1, de la estatal rusa Gazprom, suspenderá por completo el tránsito de gas para arreglar 

una fuga de aceite. [DW, EL PAÍS, RT, EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden presidirá cumbre del Pacífico entre temor por China.- La Casa Blanca anunció que el presidente 

Joe Biden recibirá a gobernantes de las islas del Pacífico en las próximas semanas en medio de los 

temores crecientes de Estados Unidos y sus aliados occidentales por las actividades de China en la 

región. [AP] 

Estados Unidos anuncia más de 1.100 millones de dólares en ayuda militar a Taiwán.- Estados Unidos 

anunció un paquete de asistencia militar a Taiwán por valor de 1.100 millones de dólares y que servirán 

a la isla, para reforzar su sistema de misiles y de radares. [EFE, RT, AP] 

Blinken condena "enérgicamente" el intento de asesinato de Cristina Fernández.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, condenó el intento de magnicidio contra la vicepresidenta 

de Argentina, Cristina Fernández, y expresó su rechazo a la violencia y el odio. [EFE] 

POLÍTICA 

Biden: ningún partidario de Trump es “amenaza al país”.- El presidente Joe Biden dijo que no 

considera a ningún partidario del expresidente Donald Trump “una amenaza al país”. Cuando la 

gente votó por Trump, “no votó por atacar el Capitolio. No votó por anular una elección. Votó por 

una ideología promovida por él”, añadió. [AP] 

Trump responde al discurso de Biden: "Debe estar loco o sufre demencia en etapa tardía".- El 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, reaccionó al polémico discurso del actual 

mandatario, Joe Biden, quien recientemente calificó a los partidarios de su predecesor de 

"extremistas". [RT, EUROPA PRESS] 

Inventario revela detalles de documentos incautados a Trump.- Los agentes del FBI que el mes pasado 

allanaron la finca del expresidente Donald Trump en Florida hallaron documentos ultrasecretos en 

una oficina y un depósito, carpetas vacías con sello de material de acceso restringido y más de 10.000 

documentos del gobierno sin clasificación, de acuerdo con un inventario que se hizo público. [AP, 

CNN, INFOBAE, EL PAÍS] 

LEGISLATIVO 

Biden pide 13.700 millones más para enviar a Ucrania.- El presidente Joe Biden pidió al Congreso que 

proporcione 13.700 millones de dólares de emergencia para Ucrania, ya que la ayuda 

estadounidense a este país devastado por la guerra se está agotando. [AP, DIARIO LAS AMÉRICAS] 
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JUDICIAL 

Condenan a 10 años de prisión a un expolicía por el asalto al Capitolio.- Un exmarine y policía jubilado 

de Nueva York, Thomas Webster, ha sido condenado a 10 años de prisión por su participación en el 

asalto al Capitolio estadounidense del 6 de enero de 2021, en lo que supone la mayor condena 

impuesta hasta ahora por esos hechos. [EFE, SWISSINFO, CNN, EL PAÍS] 

GENERAL 

Estados Unidos rompe su racha de caída del desempleo aunque continúa con datos sólidos.- La tasa 

de desempleo en Estados Unidos rompió su racha de bajada y subió dos décimas en agosto, 

situándose en el 3,7%. [SWISSINFO, EFE, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Danielle se convierte en el primer huracán de la temporada en el Atlántico.- La tormenta tropical 

Danielle se convirtió en el primer huracán de la temporada tras ganar fuerza en el océano Atlántico 

a cientos de millas de la costa, por lo que no representa ninguna amenaza. [UNIVISIÓN, EFE, 

TELEMUNDO] 

CANADÁ 

Al menos ocho heridos tras la explosión de una refinería de petróleo en Terranova, Canadá.- Al menos 

ocho personas resultaron heridas, de las cuales una está en estado grave, tras la explosión de una 

refinería de petróleo en la isla canadiense de Terranova. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba tacha de intervencionista el plan de Estados Unidos para promover la democracia en la isla.- 

Cuba tachó de intervencionista e ilegal la financiación por parte de Estados Unidos  de programas 

que buscan la “promoción de la democracia” que tienen en realidad como objetivo fomentar los 

disturbios para derrocar al gobierno de la isla. [FORBES, REUTERS] 

EL SALVADOR 

Nuevas Ideas consultará a expertos de OEA para voto por internet.- Los diputados de la Comisión de 

Reformas Electorales de la Asamblea Legislativa consultarán a expertos de la Organización de 

Estados Americanos sobre cómo Estonia implementó el voto electrónico en su sistema electoral, 

informó el presidente de la Asamblea Legislativa, Ernesto Castro. [LA PRENSA GRÁFICA] 

NICARAGUA 

Juez condena a sacerdote a 49 años de cárcel.- Un juez nicaragüense condenó a 49 años de cárcel 

al sacerdote José Leonardo Urbina por el abuso y la violación sexual de una adolescente, informaron 

las autoridades. [AP] 

GUATEMALA 

Guatemala activa alerta ante posible llegada de caravana migrante de Honduras.- Las autoridades 

migratorias de Guatemala activaron una alerta para aumentar la vigilancia en las zonas fronterizas 

con Honduras, ante la posible llegada de una caravana migrante. [LA PRENSA] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández condena el "atentado" a la vicepresidenta argentina, declara día no laboral y se 

reúne con su gabinete.- El presidente de Argentina, Alberto Fernández, expresó su condena al 

"atentado" a la vicepresidenta del país, Cristina Fernández, y declaró día no laboral para que la 

sociedad manifieste "en paz" su rechazo a la violencia. [EFE, CNN, INFOBAE, EL PAÍS, EFE, SWISSINFO, 

FORBES, EUROPA PRESS] 

Alberto Fernández apunta contra "odio mediático" tras ataque a vicepresidenta.- El presidente Alberto 

Fernández encabezó un encuentro con gobernadores, representantes sindicales, sociales, 

empresariales y de derechos humanos, donde advirtió que se debe poner fin "al discurso del odio 

mediático", tras el atentado contra la vicepresidenta Cristina Fernández. [SWISSINFO] 

El Congreso argentino anuncia una comisión bicameral para investigar el intento de asesinato a 

Cristina Fernández.- La presidenta de la Cámara de Diputados de Argentina, Cecilia Moreau, anunció 

la convocatoria de una comisión conjunta de investigación de ambas cámaras para investigar el 

"atentado" contra la vida de Cristina Fernández de Kirchner. [EUROPA PRESS] 

Corte Suprema de Argentina expresa su "más enérgico repudio" al atentado contra Cristina 

Fernández.- La Corte Suprema de Justicia de Argentina expresó su "más enérgico repudio" al 

atentado contra la vicepresidenta del país, Cristina Fernández de Kirchner; además, manifestó su 

"compromiso" para esclarecer este lamentable hecho. [RT, TÉLAM, CLARÍN, INFOBAE, FORBES] 

ONU pide diálogo en Argentina tras atentado contra Cristina Fernández.- La Alta Comisaría de la ONU 

para los Derechos Humanos condenó el intento de asesinato de la vicepresidenta de Argentina, 

Cristina Fernández, y pidió que se esclarezcan todos los elementos en torno a esta agresión, así como 

el retorno a la calma a través del diálogo. [SWISSINFO, EFE] 

Repudio al atentado con arma de fuego contra Cristina Kirchner en Argentina.- Varios dirigentes 

latinoamericanos y el jefe de gobierno español manifestaron su solidaridad hacia la vicepresidenta 

argentina después de que un hombre atentó contra ella con un arma de fuego. [SWISSINFO, EL 

COMERCIO, EFE, EUROPA PRESS, INFOBAE, FRANCE 24, VATICAN NEWS] 

Lo que se sabe del hombre que apuntó con un arma a la vicepresidenta Cristina Fernández.- Horas 

después de que Cristina Fernández de Kirchner, la vicepresidenta de Argentina, fuera blanco de un 

intento de magnicidio, las autoridades empiezan a revelar información sobre Andrés Sabag Montiel, 

el hombre que apretó el gatillo y fue detenido en el lugar. El ministro de Seguridad, Aníbal Fernández, 

aseguró que se trata de un brasileño de 35 años con antecedentes penales. [FRANCE 24, EL PAÍS, AP, 

INFOBAE, DW, EUROPA PRESS] 

Argentina sale a las calles en repudio de atentado contra Cristina Kirchner.- Diversas manifestaciones 

se desarrollaron en Argentina con epicentro en la Plaza de Mayo, en repudio al atentado fallido 

contra la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner. [DW, TÉLAM, EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Bolsonaro “lamentó” el atentado contra Cristina Kirchner, y agregó: “Casi muero en 2018 y no vi a la 

izquierda preocupándose por mí”.- El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, rompió su cuestionado 

silencio alrededor del atentado contra Cristina Kirchner y si bien lamentó el hecho, “a pesar de no 

sentir ninguna simpatía por ella”, remarcó: “Casi muero en 2018 y no vi a la izquierda preocupándose 

por mí”. [LA NACIÓN] 
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A un mes de los comicios, Lula lidera pero Bolsonaro tiene ases bajo la manga.- Brasil tiene una cita 

con las urnas dentro de un mes y el exmandatario, Luiz Inácio Lula da Silva, sigue sólido en las 

encuestas, pero el actual presidente, Jair Bolsonaro, conserva ases bajo la manga que pueden forzar 

una segunda vuelta. [EFE, SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Asesinan a ocho policías en una emboscada en una zona rural del centro de Colombia.- Ocho 

policías fueron asesinados en la vereda Corozal cerca a Neiva, en el centro del país. Los uniformados 

fueron atacados con explosivos y ráfagas de fusil en una emboscada, informaron medios locales. [EL 

PAÍS, EFE, SWISSINFO, BBC, AP] 

Colombia señala al ELN de asesinar a soldado.- Un soldado colombiano falleció víctima de un 

francotirador que pertenecería al Ejército de Liberación Nacional, guerrilla con la cual el gobierno ha 

iniciado acercamientos para reanudar una mesa de diálogo, informó el Ejército colombiano. [AP, 

INFOBAE] 
 

EUROPA 

Europa alerta sobre la posibilidad de volver a usar cubrebocas.- La Comisión Europea avisó la posible 

necesidad de volver a introducir en los próximos meses medidas para frenar la propagación del 

Covid-19, incluidos los cubrebocas y los aforos limitados, e insistió en la importancia de seguir 

vacunando para mantener la pandemia bajo control. [FORBES] 

ALEMANIA 

Berlín da por cerrado el tema de las reparaciones a Polonia por la II Guerra Mundial.- El Gobierno 

alemán afirmó que la cuestión de las reparaciones a Polonia por la II Guerra Mundial está 

jurídicamente cerrada, al tiempo que reconoció que la responsabilidad por el daño ocasionado por 

la invasión nazi es un tema que nunca podrá cerrarse. [EFE, SWISSINFO] 

ESPAÑA 

El paro sube en agosto en España por segundo mes consecutivo y suma más de 40.000 nuevos 

parados.- En agosto, el desempleo aumentó en España en 40.428 personas, algo habitual en un mes 

en el que finaliza la campaña de verano, de acuerdo con el Ministerio de Trabajo y Economía Social. 

[RT, RTVE] 

REINO UNIDO 

Termina la votación para suceder a Johnson con Truss como favorita.- La ministra de Exteriores 

británica, Liz Truss, es la favorita para suceder la próxima semana a Boris Johnson al frente del 

Gobierno del Reino Unido. [SWISSINFO, EFE, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Ambientalistas irrumpen en el Parlamento británico.- Activistas del grupo ecologista Extinction 

Rebellion irrumpieron en la Cámara de los Comunes del Parlamento británico para exigir que se 

convoque a una asamblea ciudadana para debatir sobre la crisis climática. [PRENSA LIBRE, RT] 

TURQUÍA 

Seis nuevas embarcaciones con cereales salen de puertos ucranianos hacia Turquía para su 

inspección.- El Ministerio de Defensa turco informó que seis embarcaciones cargadas con cereales 

han partido desde puertos ucranianos hacia Turquía para su inspección en virtud del acuerdo firmado 

entre Ucrania y Rusia. [EUROPA PRESS] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Más de 20 muertos en un atentado contra una mezquita en el noroeste de Afganistán.- Las 

autoridades talibán confirmaron más de 20 muertos y 30 heridos en un atentado contra una mezquita 

en la provincia de Herat, en el noroeste de Afganistán. [EUROPA PRESS, EFE, EL TIEMPO, SWISSINFO, AP, 

DW] 

BIRMANIA 

Suu Kyi es condenada a tres años más de cárcel por fraude electoral en Birmania.- La líder depuesta 

y nobel de la paz birmana, Aung San Suu Kyi, fue condenada por parte de la junta militar a tres años 

de cárcel y a trabajos forzados por fraude electoral, con lo que suma ya una pena de 20 años de 

prisión por diversos cargos de los que ella se declara inocente. [EFE, SWISSINFO, EL PAÍS, AP, EUROPA 

PRESS] 

CHINA 

China exige a Estados Unidos anular venta de armas a Taiwán.- China amenazó a Estados Unidos con 

"contramedidas" si no anula un paquete de venta de armas a Taiwán por 1.100 millones de dólares 

que, según dijo, "pone en grave peligro" las relaciones entre Washington y Pekín. [DW] 

La ONU niega presiones de China tras publicación de informe sobre Xinjiang.- La Oficina de las 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos negó haber recibido presiones por parte de China tras 

la publicación del informe sobre violaciones de derechos humanos en la región de Xinjiang, y expresó 

su voluntad en continuar trabajando con Pekín para que siga sus recomendaciones. [EFE, SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Norcorea ve a relatora ONU sobre derechos humanos como “títere” de Estados Unidos.- Corea del 

Norte calificó a la principal experta de Naciones Unidas en derechos humanos en el país de “un títere” 

de Estados Unidos y advirtió que no tolerará un complot dirigido por Washington para utilizar esta 

cuestión para derrocar su sistema político. [AP, RT] 

IRAK 

El Consejo de Seguridad de la ONU condena la escalada de violencia en Irak.- Los miembros del 

Consejo de Seguridad de Naciones Unidas condenaron la violencia registrada en Irak y expresaron 

su preocupación por las personas muertas y heridas. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Pakistán evacúa a más de 50.000 personas por unas inundaciones con unos 1.200 muertos.- Pakistán 

se ha visto obligado a evacuar a más de 50.000 personas durante las mayores inundaciones de la 

última década, en las que han muerto unas 1.200 personas desbordando la capacidad de respuesta 

del país. [EFE, SWISSINFO, AP, FRANCE 24, DW] 

SIRIA 

Israel ataca aeropuerto sirio.- Un ataque israelí a un aeropuerto en Siria abrió un boquete en la pista 

y dañó una estructura cerca del lado militar del aeródromo. [AP] 

SRI LANKA 

El depuesto presidente Gotabaya Rajapaksa regresó del exilio.- El depuesto presidente de Sri Lanka, 

Gotabaya Rajapaksa, regresó a Colombo, poniendo fin a su exilio en Tailandia siete semanas después 

de que se viera obligado a huir del país en medio de las protestas que le culpaban del colapso 

económico del país. [FRANCE 24] 
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TAIWÁN 

Estados Unidos, Japón y Corea del Sur se reúnen para tratar la crisis de Taiwán.- Los encargados de 

Seguridad Nacional de Estados Unidos, Japón y Corea del Sur se reunieron en Hawái para tratar la 

crisis con China desatada en el Estrecho de Taiwán. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia aumentará su admisión de migrantes en 35.000.- El gobierno australiano anunció que 

incrementará su admisión de migrantes permanentes en 35.000 hasta llegar a 195.000 en el presente 

año fiscal para hacer frente a la escasez de mano de obra y personal calificado en el país. [AP, 

EUROPA PRESS] 
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